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животноводство ударный фронт

НА ФЕРМЕ МУЖЧИНЫ
По-разному пришли мужчи

ны к этой работе. Вот Виктор 
Никифоров. Трудился себе 
монтажником. А тут посла
ли его на курсы повышения 
квалификации изучать трудо-

СЧЕТ НА СОТЫЕ БААЛА
Утверждение, что профес

сия дояра — дело для на
стоящих мужчин, давно до
казала практика. И в нашем
районе — тоже: 
появятся среди 
животноводства 
ров. Работали

нет-нет да и 
передовиков 
имена доя- 

мужчины на
фермах в совхозе «Николь-
ский», 
с ком».

были в «Бородулин- 
Помнится, два года

назад в районном конкурсе 
мастеров машинного доения
участвовали С. 
Н. Мартюшев 
зяйств.

Только пока
лнсь мужчины 
этих совхозов. А

Давыдов и 
из этих хо-

не закрепи- 
на фермах 

вот в «Кад-
никовском» представители 
сильного пола все более сме
ло опровергают миф о про
фессии доярки как чисто

женской.
Давно работает здесь, на

пример, Е. Н. Дряхлев. Бы
ли доярами и другие мужчи
ны: дело обычное. Работая на 
ферме скотниками, они могли 
в нужный момент заменить у 
доильного аппарата своих 
жен.

А в последнее время на 
ферму пришли молодые пар
ни. На Бобровской сейчас 
работают два Виктора —• 
Наумов и Никифоров. Анд
рей Ахматханов. На Ключев
ской — Николай Емельянов. 
За недолгий срок отлично за
рекомендовал себя здесь 
Александр Мишин. Весной 
он ушел на службу в ряды 
Советской Армии. А добрая 
слава о нем на ферме оста
лась.

емкие животноводческие 
цессы.

— Проходили мы на 
сах все науки, которые

про-

кур- 
надо

знать, работая на ферме, —• 
рассказывает Виктор. — В 
том числе и физиологию жи
вотных, и аппараты доиль
ные, учились и доить. Мне 
понравилось. Решил, что бу
ду работать дояром. Тем-бо
лее, что благие примеры пе
ред глазами.

И вот уже год Виктор — 
дояр. Участвовал недавно в 
районном конкурсе мастеров 
машинного доения. И среди 
молодых занял второе место.

Н. ШАЯХОВА, 
заведующая отделом 

районной газеты «Маяк». 
Сысертский район.

фоторепортаж

Я ДАРЮ ТЕБЕ 
«ЭДЕЛЬВЕЙС»

...А потом будут и костер с 
картошкой, и чешские и рус
ские песни, звучащие июльским 
вечером под нашими уральски
ми соснами, и слезы расстава
ния. Да, уж без слез-то, на
верное, не обойтись, судя по 
тому, как ходят в обнимку 
чешские и советские девочки в 
одинаковых красных галсту
ках, доверяя друг другу свои 
«самые-самые важные секре
ты», как не отстают они ни 
на шаг от пионервожатой На
таши Барменковой из подотря
да «Эолис» УПИ и как маль
чишки, всегда' снисходительно 
относящиеся к «девчачьим глу
постям», солидно обсуждают 
свои проблемы: перипетии хок
кейных матчей сборных ЧССР 
и СССР и лучше ли ансамбль 
«Европа» дуэта «Модерн то- 
кинг»?

Пятнадцать чешских ребят от 
12 до Л4 лет вместе с их пио
нервожатой Иржиной Матыш- 
ковой гостеприимно встретил в 
начале июля пионерский ла
герь имени Павлика Морозова 
первоуральского производст
венного объединения «Хром
пик». Это дети рабочих и слу
жащих народного предприятия 
Лохема из города Казнеёв 
района Пльзень-Севср, побрати
ма уральцев. Еще группу 
юных .путешественников из Че
хословакии приняли в пионер
ском лагере «Огонек» ново
трубного завода. В свою оче
редь, на отдых в братскую 
страну отправились по линии 
Общества советско-чехословац
кой дружбы дети первоураль
цев.

...Прямой авиарейс Прага — 
Свердловск чуть-чуть запоздал, 
и долгожданных гостей привез
ли в пионерлагерь уже позд
ним вечером, но о каком сне 
тут могла даже идти речь? Пе
ред подъехавшим к воротам 
автобусом упало сухое дерево, 
и из «лесной чащи» вышел сам 
парь Берендей со своими слу
гами. перед которым пришлось 
держать ответ. Царь поначалу 
изобразил иа лице строгость, 
но его чешские ребята боялись, 
наверно, не больше своей учи
тельницы русского языка в шко
ле, и смягчилось сердце гроз
ного владыки, и впустил он их 
в свои владения...

А там гостей уже встречали 
хлебом-солью Хозяйка Медной 
горы и девочки в чешских на
циональных костюмах, закру
жил лихой русский хоровод.

Наутро иа торжественной 
общелагерной линейке были 
подняты государственные фла
ги ЧССР и СССР, а вечером 
состоялась почти настоящая 
«пресс-конференция». В каждый 
отряд пришли по одному 
представителю чешской груп
пы, рассказывали ' о себе,

о своей пионерской организа
ции, и вопросам не было кон
ца. Ну, а там, где не находи
лось подходящих русских слов, 
на помощь приходил междуна
родный язык «мимики и жеста», 
и ребята на себе убедились в 
мудрости известной истины о 
том, что дружба не знает гра
ниц.

Чешские и советские дети 
объединены в отряд «Эдель
вейс». Определились, конечно, 
общие симпатии и интересы: 
кто-то любит спорт, например, 
горные лыжи, кто-то музыку, 
кто-то кино, а кто-то просто 
так поболтать ни о чем, выка
зывая взаимную симпатию в 
шутливой беготне и дружеских 
похлопываниях по плечу. Де
ти как дети...

Скучать в лагере некогда. То 
нужно готовиться к танцеваль
ному конкурсу «Каблучок», 
где, конечно же, не обойтись 
без чешской польки; то, пре
одолев козни Кащея и Бабы 
Яги, ответить на все вопросы 
сказочной викторины и про
браться к дереву, под которым 
скрывается клад из множества 
сладостей; то участвовать в 
русских посиделках с баранка
ми и чаем—словом, дел нев
проворот.

Когда мы были в лагере, на
завтра должен был состояться 
День ЧССР, и, как нам по сек
рету сообщила старшая пио
нервожатая Галина Гусева, на
ши гости решили приготовить 
сюрприз: какое-то популярное 
блюло, кстати заметим, славя
щейся по всему миру, знаме
нитой чешской кухни. Мы по
давили вздох, но, увы, уже 
нужно было уезжать...

Впрочем, когда я спросил у 
Петры Сеидлеровой, может 
быть, она откроет мне завт
рашний вкусный секрет/ то она 
засмеялась:

— Нет, я не люблю готовить.
•— Ну, а все-таки?
■-— Тогда, наверно, я бы сде

лала чешский гуляшевый суп.
— А что тебе понравилось 

здесь больше всего?
— Бассейн, дискотека я пио

нербол.
— Ты хорошо говоришь по- 

русски, В школе у тебя пятер
ка?

Петра честно показывает два 
пальца. Это значит и в самом 
деле хорошо — четыре. Ведь в 
чешских школах наилучшая 
оценка — это единица.

— Вообще проблем с языком 
нет, еще бы эти непоседы не 
договорились! — замечает вос
питатель интернационального 
отряда Ольга Васильевна 
Мартьянова. — А ребята у ме
ня просто замечательные. Осо
бенно можно отметить их тру-

Ферма Центрального 
традиционно принимает

отделения совхоза «Криулинский» 
у себя участников районного кон-

курса мастеров машинного доения. Вот и нынче здесь 
собрались животноводы ■— победители совхозных сорев
нований. На этот раз среди них оказалось немало моло
дых мастеров: Д. Бушманов из совхоза «Юбилей
ный», В. Янекова из совхоза имени 50-летия СССР, 
Г. Иванова из «Ильинского» и другие.

Как и обычно на подобных соревнованиях, участникам 
предстояло выполнить три задания: правильно и быстро 
подоить коров, собрать и разобрать доильный аппарат, от
ветить на теоретические вопросы. Из молодых самой удач
ливой оказалась представительница совхоза «Крыловский» 
Вера Закирзянова. Она комсомолка, на ферме работает 
3 года. Вера набрала 97 баллов и заняла третье место.

Совсем чуточку, 0.38 балла, уступила ей Татьяна Поез- 
жаева из совхбза «Криулинский». В число призеров кон
курса Таня не попала, но зато была награждена специаль
ным призом горкома ВЛКСМ и дипломом.

А. НАУМКИИ, 
заместитель заведующего отделом 

комсомольских организацвгй горкома ВЛКСМ.
Красноуфимский район.

Рабочий 
завтрашнего

в обкоме ВЛКСМ СКВОЗЬ ЗАВЕСУ
ОБЪЕКТИВНЫХ ПРИЧИН

Об этом готовящемся рас
ширенном заседании бюро 
областного комитета ВЛКСМ 
первые секретари горкомов 
и райкомов комсомола знали 
давно. Все были оповещены, 
а многие- и сами участвова
ли в проверках состояния 
учета членов ВЛКСМ вме
сте с бригадой Центрального 
Комитета Ленинского комсо
мола. С целью изучения со
стояния учета, контроля за 
движением комсомольцев, 
оказания практической помо
щи в организации индивиду
альной работы с молодежью 
бригада ознакомилась с дея
тельностью 21 городской и 
районной комсомольских ор
ганизаций области, охватила 
проверкой 375 первичных 
комсомольских организаций, 
в этом числе 45 комитетов 
комсомола с правами райко
ма. И, конечно, комсомоль
ским работникам было важно
узнать, каким выводам
пришла бригада, какие выво
ды сделает по итогам провер
ки бюро обкома ВЛКСМ..

С информацией перед соб
равшимися ВЫСТУПИЛ ОТВОТ- 
организатор ЦК ВЛКСМ 
Михаил Правдин, руководив
ший работой бригады. Пози
тивная часть справки в его 
выступлении была сведена 
до минимума. Общий вывод 
был сделан такой: обком, 
горкомы, райкомы, комитеты 
комсомола, располагая ана
лизом положения дел, уделя
ют пристальное внимание во
просам укрепления внутри
союзной дисциплины, наведе
ния порядка в учете членов 
ВЛКСМ. В большинстве ко
митетов в основном правиль
но решаются вопросы изуче
ния комсомольского учета, 
соблюдаются требования ПК 
ВЛКСМ. Но... Вот на этих 
«но» — недостатках и упу
щениях ■— и решил остано
виться Правдин:

«В Гаринсном районе из 32-х
первичных организаций де-

более за последние полто-
ра года по области было сня
то с учета всего 60 человек».

«Допускаются нарушения 
сроков снятия с учета выбыв
ших по возрасту. В Нижнету- 
рмнеком горкоме ВЛКСМ четы
ре комсомольца были сняты с 
комсомольского учета через 
1,5 — 2 года после исполнения 
им 28 лет».

«Не отличается дисциплини
рованностью и актив. В Алапа
евском горкоме не стоят на 
комсомольском учете четыре 
секретаря первичных^ номсо- 
МГЛЬСКИХ организаций».

Факты, цифры, фамилии... 
О каждом отдельном случае 
нарушений секретари зна
ли — сами вели проверку 
вместе с членами боигады 
ЦК ВЛКСМ. Но собранные 
воедино в справку и прозву-
чавшие один за другим с
трибуны, они произвели впе-

взысканий, плохо организо
вана учеба комсомольских 
кадров.

Многократно в информации 
упоминался Гаринскйй райкол 
ВЛКСМ. И потому на трибуну 
был вызван Сергей Зыкоз.

— В адрес нашего райкома 
прозвучало несколько замеча
ний. со всеми я согласен, — 
сказал он. — Это лично моя 
недоработка. А причину я 
вижу в отсутствии кадров.

Действительно, с комсомоль
скими кадрами в Гарях туго, 
и Сергею можно посочуастЕО- 
вать. Но члены бюро обкома 
уточнили, что в районной ком 
сомольсной организации на 
учете менее тысячи комсо
мольцев, а первый секретарь г 
аппарате райкома уже почти 
два года — опытный. Как же 
получилось, что в трех первич
ках. которые курировал Зы 
нов, не проведена годовал 
сверка? Уж на зтот-то вопрос

чатление 
бомбы.

Казалось 
XX съезда 
шего права

разорвавшейся
бы, сейчас, после 
ВЛКСМ, расширив- 
и полномочия пер

может ответить лишь 
вый.

В ответ — молчание.
В обсуждении

он, пер

вопроса

вичных организаций, предо- 
стаг.ившего горкомам, райио

большую самостоятел ь-
ность, самсе время навести по
рядок евсем Комсомольском 

по пнутрмсоюзной
работе. Многие таи
Недаром 
отметила

бригада
и сделали.
UК ВЛКСМ

Ленинский, Киров«

приняли участие первый сек
ретарь Кировского райкома 
ВЛКСМ Свердловска С. Ге
расимов, первый секретарь. 
Нижнетагильского горкома 
ВЛКСМ, член бюро обкома 
комсомола В. Дударенко и 
другие.

комм
Орджоникидзезсний рай- 
Свердповсна, Дзсржин- 

райком Нижнего Тагила
нан комитеты, постоянно и це
ленаправленно работающие по 
наведению порядка в учете 
комсомольцев, совершенство
ванию индивидуальной работы 
с юношами и девушками. Но 
во многих комсомольских ор
ганизациях области эта работа 
все еще носит кампанейский 
характер, и повседневного кон
троля за состоянием дел по 
учету комитетами здесь не 
осуществляется.

Не очень-то приятно было 
все это выслушать. И чле
нам бюро, и приглашенным. 
Цо, наверное, вдвойне непри
ятно было после перечислен
ных фактов выходить на три
буну тем, чей комитет назва
ли в числе нарушителей.

Первым смело
первый секретарь 
ринского горкома

• вышел 
Нижнету- 

ВЛКСМ

Обсуждая информацию

долюбие. Когда мы дежурили 
по лагерю и накрывали в сто
ловой, то все было готово уже 
на полчаса раньше. Кстати, 
думаем угостить их нашей ок
рошкой. Понравится ли?

Чешские ребята выполняют 
все положенные в пионерском 
лагере обязанности, и все же 
им позволена одна маленькая 
поблажка —не ходить на за
рядку. Но что поделаешь: ког
да у нас трубится подъем, у 
них недавно затихли на ули
цах последние трамваи. Раз
ница во времени — четыре 
часа, еще не привыкли, пусть 
поспят...

— Я привожу на отдых к вам 
детей уже в третий раз. — го
ворит пионервожатая Иржина 
Матышкова, — каждый раз мы 
встречаем самый теплый и сер
дечный прием, и это обычно: 
ведь Свердловскую и Западно- 
чешскую области связывает 
давняя дружба. Если будете 
писать, то передайте, пожалуй
ста, от всех нас огромную бла
годарность руководству объ

единения «Хромпик», которое 
организовало для детей эти 
чудесные каникулы.

Да, каникулы пока в самом 
разгаре, и впереди у ребят 
этой лагерной смены — еще 
много интересных дел, конкур
сов, пионерских сборов.. Но, 
увы, нс за горами уже час рас
ставания, и увезут чешские 
мальчишки и девчонки на роди
ну не только готовящийся им 
в подарок большой фотоаль
бом об этом удивительном ле
те, но и крепкую дружбу, свя
зывающую наши страны.

Легенда о горном цветке 
эдельвейсе гласит, что тот, кто 
сумеет его найти, может зага
дать любое желание — оно ис
полнится. Чешские и советские 
дети из отряда «Эдельвейс», бу
дем считать, нашли этот цве
ток, ну, а о главном желании, 
можно, наверное, не спраши
вать, — они уже ответили на 
него: дружба наших народов, 
мир на Земле.

в. возчиков.
Первоуральск.

дня
Современное производство 

немыслимо без высококвали
фицированных специалистов. 
Чтобы управлять роботизи
рованными комплексами, 
станками с ЧПУ, уже недос
таточно ориентироваться 
только в узкопрофессиональ
ных проблемах. Решить эту 
задачу берется эксперимен
тальный учебно производст
венный центр, который соз
дается на базе Верхнепыш- 
минского завода сварных ма
шиностроительных конструк
ций.

Учебный корпус на 720 
мест, общежитие на 400 
жильцов, спорткомплекс в 
ближайшее время готовы 
принять первых абитуриен
тов. УПЦ войдет в состав 
среднего профессионально- 
технического училища № 134 
и филиала машиностроитель
ного факультета Свердлов
ского инженерно-педагогиче
ского института. По некото
рым дисциплинам планирует
ся совместное обучение уча
щихся и студентов

О. ГОНЧАРОВ.
Верхняя Пышма.

вяти годовая сверка не прове
дена, за тремя из них был за
креплен 1-й секретарь райко
ма С. Зыков. В остальных ор
ганизациях сверка была про
ведена некачественно».

«Не изжиты факты заочной 
постановки на учет. В Байка 
ловском райкоме ВЛКСМ были 
поставлены на учет заочно в 
1987 году 56 членов ВЛКСМ, в 
1986 году в Орджоникидзев- 
ском райкоме Свердловска — 
76 человек».

«Своеобразный рекорд уста
новил Синарский райком 
ВЛКСМ Каменска Уральского — 
здесь на временном учете не
сколько комсомольцев стоят с 
1982 года».

«Комитет ВЛКСМ Нижнета
гильского металлургического 
комбината с 1 января 1987 го
да вообще прекратил работу 
с выбывшими, за этот период 
не сделано ни одного запро
са. Как следствие, -количество 
выбывших за это время уве
личилось на 172 человека».

«Не ведется работа с выбыв
шими без снятия с комсомоль
ского учета два года назад и

Виктор Раков. И начал: «со
гласен с этим замечанием», 
«не согласен с этим», «на 
это были объективные при
чины сильные морозы».

Ведущий заседание бюро
первый секретарь обкома
ВЛКСМ Михаил Матвеев ос
тановил Виктора:

— Наверное, не оценку 
работы бригады надо давать, 
а попробовать ответить на 
вопрос: почему? Почему лю
ди, получающие'зарплату за 
комсомольскую работу, не 
справляются с ней. допуска
ют такие нарушения?

Раков сделал слабые по
пытки еще оправдаться, но 
закончил тем, что признал 
свою вину: действительно, 
были факты заочной поста
новки и снятия с учета, вру
чения комсомольских биле
тов по месту жительства, не 
ведется контроль за снятием

бригады ЦК ВЛКСМ, бюро об
кома отметило ее объектив
ность и приняло к сведению. 
В принятом по вопросу «Об 
итогах работы бригады ЦК 
ВЛК( М по проверке состояния 
учета членов ВЛКСМ в Сверд
ловской областной организа
ции» постановлении бюро ре
комендовало горкомам, райко
мам комсомола глубоко и все
сторонне проанализировать 
деятельность первичных ком
сомольских организаций по ус
транению недостатков в учете 
членов ВЛКСМ, качественно 
подготовить и провести годо
вую сверну состава ВЛКСМ.

За нарушение инструкций 
ЦК ВЛКСМ первым секретарям 
Невьянского и Нижнетуринско- 
го горкомов ВЛКСМ И. Бусыги
ной и В. Ракову поставлено на 
вид. Первый секретарь Гарин- 
сного райкома ВЛКСМ С. Зы- 
нов предупрежден, что в слу
чае ненаведения порядка в 
учете членов ВЛКСМ до 1 ок
тября 1987 года будет постав
лен вопрос о его освобожде
нии от занимаемой должности. 
Строго предупреждены первые 
секретари Байкаловского и Та- 
боринсного райкомов комсомо
ла Н. Клевец и В. Роененко.

Мягкое решение? Доволь
но-таки. Во всяком случае, 
на заседании было высказя 
но предположение, что такое 
решение может кого-то вве
сти в заблуждение: мол, по-
работала бригада ПК
ВЛКСМ и уехала, с работы
никого не 
ро обкома 
некоторое 
проведения

сняли... И бю- 
решило через 

время — после 
годовой сверки—

вернуться к этому вопросу и 
самым серьезным образом 
посмотреть, устранены ли 
недостатки, отмеченные 
бригадой, строго спросить за 
недоработки персонально с 
первых секретарей горко
мов, райкомов ВЛКСМ.

Л. АМЕЛИНА.

В ПРОКУРАТУРЕ ОБЛАСТИ
Коллегия прокуратуры об

ласти рассмотрела вопрос об
исполнении постановления
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР от 24 января 1985 года 
о мерах по улучшению вос
питания, обучения и матери
ального обеспечения детей-си-
рот и детей, оставшихся 
попечения родителей, в

без 
дет-

Удостоен
почетного
звания

Алапаевске, 
Карпинск®, 
Верхотурском 
Других,

Не всегда

К р асн оу р а ль с к ег 
Североуральске, 
районе и ряде

своевременно

НА СНИМКАХ1 Лариса Мотовилова и Ивана Шмидлова; 
«Можно тебя спросить?» — Элишка Франова и Алексей Най- 
кушин; «Мы — из отряда «Эдельвейс».

«Лучший молодой рабочий» 
по итогам полугодия элект
росварщик литейного чеха 
Алексей Габов. Пять лет 
назад он впервые перешагнул 
порог прободной Карпинско
го машиностроительного за
вода. В совершенстве овла
дев профессией, стал Доби-

ских домах и школах-интерна
тах.

Проведенными в 27 детских 
домах и школах-интернатах 
проверками установлено, что 
в целом законодательство со
блюдается. Однако вскрыто не
мало существенных недостат
ков. Не во всех из них для де
тей созданы нормальные жи-

обеспечивались дети одеждой 
и обувью по сезону. Не вез
де есть необходимая мебель.

Отдельные попечительские 
советы, входящие в них руко
водители предприятий не ока
зывали действенной помощи 
детским учреждениям. Хотя 
есть и примеры их добросо-
вестного отношения к 
нию своих гуманных 
ностей.

После проведенной 
км производственное

исполне- 
обязан-

провер- 
объеДи-

лищные условия. В 
время в ’помещениях 
учреждений городов 
Нижней Туры, поселка

зимнее 
детских 
Ирбита, 
Щелкун 
некого-

нение «Севуралбокситруда»

Сысертского района, 
рых других не соблюдался

ваться высокой 
дельности труда. 
115 процентов 
плановые задания 
рабочий.

производи
ма 110— 

выполняет 
молодой

Немалых успехов Алексей 
добился и в работе цехового 
комсомольского оперативного 
отряда. Он избран членом 
горкома ВЛКСМ.

И. МИНГАЛИЕВА, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ 
машиностроительного 

завода.

температурный режим,
В доме ребенка Синарско

го района Каменска-Уральско- 
го, где воспитываются дети до 
трехлетнего возраста, вследст
вие недобросовестности строи
телей СУ-6 (бывший началь
ник Воробьев М. Ф.) тем
пература воздуха в спаль
ных помещениях опускалась 
до +12’.

В некоторых детских учреж-

выделило школе-интернату на 
приобретение мебели, одеж
ды, инвентаря 100 тысяч руб
лей. Первоуральский но-вотруб- 
ный завод выделил 39 тысяч 
рублей детскому дому.

Но не только материальная 
помощь необходима детским 
учреждениям. Комсомольские 
организации самоустранились 
от повседневной работы с 
детьми в детских домах и шко-

стью некоторых директоров 
детских домов и школ-интер
натов. В отношении директора 
Щелкунского детского дома 
Бородулиной Л. А. прокурату
рой возбуждено дисциплинар
ное производство. За халат
ное отношение к исполнению 
своих обязанностей ей объяв
лен выговор.

В целях устранения недос
татков в работе детских уч
реждений по обеспечению де
тей всем необходимым для их 
нормального воспитания, обу
чения и развития коллегией 
прокуратуры области дано 
указание прокурорам городов 
и районов усилить прокурор
ский надзор на этом участке.

Обкому ВЛКСМ высказано 
пожелание рассмотреть воп
рос о закреплении комсо
мольских организаций в каче
стве шефов за детскими дома
ми, школами-интернатами.

Прокурором области внесе
но представление в комиссию 
по де нам несовершеннолетних 
при Свердлоблисполкоме, ко
торое рассмотрено с пригла
шением руководителей отде-

лах-интернатах, ограничив

Карпинск.

репортаж

налажено 
снабжение 

продуктами питания, особенно 
молочными, овощами и фрук-

дениях не было 
бесперебойное

Тами. Например, в городах

свою заботу о них оказанием 
разовой материальной помо
щи.

Недостатки в деятельности 
детских учреждений вызваны 
прежде всего тем, что мест
ные Советы народных депута
тов не уделяют им должного 
внимания, а также пассивно-

лов народного 
социального 
здравоохранения,

образования, 
обеспечения, 

управления
торговли и общественного пи
тания и других заинтересован
ных организаций.

Решено усилить контроль за 
обеспечением детских домов 
и школ-интернатов всем необ
ходимым.

Фото Л. БАРАНОВА. Последние штрихи
Стройка подходит к концу. 

Уже блестит стекло в длин
ных рядах окон. Уже засы
пан щебень там, где будет 
стоянка служебных автомо
билей перед новым зданием. 
Кажется, остались последние 
штрихи. И все же на лесах 
кипит работа: женщины-ма
ляры бригадой красят пото
лок будущего вестибюля кор
пуса «Вторчерметавтомати- 
КИ». Сегодня у них появи
лись помощники —■ бригада 
Михаила Бабицкого. Для нее

комсомольско - молодежный 
коллектив. Прошел год, 
бригада успела потрудиться 
лишь на двух стройках. Но 
когда подвели итоги кварта
ла, оказалось, что среди 
комсомольско - молодежных 
коллективов бригада Бабиц
кого на первом месте. Здесь
трудятся в.
В. Пеньков, С.
Г. Климов 
лучших

Метенев, 
Гребенкин, 

они в числе
рабочих треста

работа на этом 
объекте лишь

пусковом 
началась.

Придется им, видно, не про
сто: на таких больших зда
ниях бригада еще не работа
ла.

Правда, и существует она 
совсе.м недолго. Б марте 
прошлого года был собран из 
молодых, только что посту
пивших на работу парней

«Свердловскпромстрой». Ка
ждый владеет не только спе
циальностью плотника, но 
еще и бетонщика. Простои 
здесь, наверное, исключи-
тельный факт?

— Увы, нет,
бригадир.

говорит
подолгу ждем

лесоматериалы, бетон. Ребя
та готовы работать с полной 
отдачей, но организация тру
да хромает.

Вот и сейчас, плотники — 
на самом горячем объекте: 
в следующем месяце корпус 
« Вторчерметавтоматикн» дол
жен быть сдан. А потом, 
оказав помощь СУ-8, брига
да М. Бабицкого из СУ-3 
должна вернуться на тот 
объект, что пришлось в спе
шном порядке оставить — 
здание станции АТС-35. Он 
не настолько срочный, пуск 
планируется на август.

— Это что, — вспомина
ет Бабицкий, — однажды 
пришлось обеспечивать ра
боту (то есть переставлять 
леса) сразу пяти отделочным 
бригадам.

На то, конечно, и КМК, 
чтобы браться за самое от
ветственное дело. И с этим 
победители соцсоревнования 
справляются. Но вместе с 
тем нельзя, чтобы понятие 
«ударный» сводилось к обыч
ной штурмовщине. А поня
тие «ответственность» отно
силось только к рабочим.

А. ШИЛОВ, 
наш нешт. корр.

Приглашаем на субботник
В настоящее время в 

Свердловске в ремонте и рес
таврации находятся 14 па
мятников истории и культу
ры. В их числе и дом № 46 
по улице Малышева, в кото
ром после февральской 1917 
года революции размеща
лись Екатеринбургский Со
вет рабочих и солдатских 
депутатов.

К 70-летию Великого Ок
тября в этом здании размес
тится музейная экспозиция 
«Упал в период социализма».

Президиум областного со
вета ВООПИК решил прове
сти субботник в помощь рес
таврации этого дома и при
глашает свердловчан принять 
участие в этих работах. 
Они начнутся вечером в 
пятницу, 17 июли, в 18 ча
сов 30 минут и продолжатся 
18 июля е 8 часов угра.

Сбор желающих участво
вать в субботнике — у глав
ного входа в здание с ули
цы Добролюбова.

В. ЛЕШУКОВ, 
заместитель председателя 

совета областного 
отделения ВООПИК.
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бесхозяйственность наша письмо на актуальную тему
потери государственные

ДЕНЬГИ НА ВЕТЕР
...Тем февральским днем 

тракторист Е. А. Чуваткин на 
своем «Катерпиллере» взре
зал рыхлителем мерзлую зем
лю. Рабочие участка № 2 
СМУ-501 треста «С-вязьстрой- 
5» прокладывали кабельную 
линию связи. Чуёаткин знал, 
что впереди проходит другая 
линия магистрального газопро
вода «Север Тюменской об
ласти — Урал», и кото
рую предстояло пересечь. На 
рабочих чертежах место встре
чи этих двух линий значилось 
в 235 метрах от места работы 
трактора. «Катерпиллер» шел 
в охранной зоне газопровода.

Когда в первый раз клык 
рыхлителя зацепил трубу ма
гистрального газопровода, тра
кторист ничего даже не заме
тил. На второй заход он вре
зался в землю глубже. Клык 
рыхлителя пробил трубу газо
провода и застрял в ней. Газ 
со свистом рванулся в воздух. 
Чуваткин похолодел. Он мгно
венно осознал, что смерть 
остановилась совсем рядом. 
Взрыв мог унести трактор, как 
игрушку, Что тут человек? Бро
сив свой «Катерпиллер» с 
включенным двигателем и за
стрявшим в трубе рыхлителем, 
он метнулся прочь...

«Катерпиллер» горел. А над 
горящим трактором полыхал 
газовый факел. Газ перекры
ли, но факел полыхал несколь
ко дней, пока не выгорел 
весь в трубах на этом отрез
ке. В его пламени сгорело в 
прямом смысле слова свыше 48 
тысяч государственных руб
лей. Все эти дни сюда не под
ходили люди. Проводить эдесь 
какие-либо работы было опас
но.

линией газопроводов. Работ-
ники производственного отде
ла по эксплуатации магистраль
ных газопроводов поставили 
условия: точки пересечения 
уточнить на месте с предста
вителями Малоистокского ли
нейно - производственного уп
равления объединения и пе
ресечения выполнить по от
дельным техническим услови
ям. Через год инженер инсти
тута А. В. Бабенко обратился 
за этими техусловиями в про
изводственный отдел объеди-. 
нения. Разрабатывал их инже
нер Г. Е. Иванов, хотя в его 
служебные обязанности это 
не входило. Но заместитель 
начальника отдела по эксплуа
тации магистральных газопро
водов А. Д. Пятов поручил ра
боту ему.

Иванов составил техусловия, 
получив в Малоистокском ЛПУ 
у начальника линейно - эксп
луатационной службы И. П. 
Кизнера неполные и недосто
верные данные о привязке то
чек пересечения кабеля связи 
к километражу и пикетам га
зопроводов. Так вместо двух 
точек пересечения появилась 
одна. Пятов, несмотря на оче
видность ошибок, техусловия, 
представленные ему для про
верки и утверждения, подпи
сал. Теперь уже рабочий чер
теж, разработанный новоси
бирским институтом, содержал 
ошибку. Пятов утвердил и его.

Ошибка составила те самые 
235 метров. Исправить ее еще 
было можно, выполнив усло
вие объединения о согласо
вании проектов производства 
работ с Малоистокским линей
но - производственным управ-

вода в рабочем чертеже и на 
местности. Пятов считает, что 
сделал все как надо, а раз
бираться подробнее нужно бы
ло на месте. Речь идет о том, 
кому возмещать убытки. Воп
рос этот сейчас решается в го
сударственном арбитраже. В 
запале обоюдных (вполне 
справедливых!) обвинений спо
рящие стороны как-то забыва
ют, что здесь нет правых. И 
строители, и газовики — одна 
виновная сторона. Виновная в 
халатности и безответственно
сти, жертвой которых стал го
сударственный карман и чуть 
не стал тракторист Чуваткин.

У нас на каждый день много 
дел. Как-то незаметно закра
дывается привычнее пренеб
режение то одной, то другой, 
на наш взгляд, мелочью. Мы 
знаем, что ют этого ничего не 
произойдет, не сгорит, не 
взорвется. Если на следую
щем этапе человек выполнит 
свои обязанности точно, доб
росовестно и в полном объ-

Q РКО светило солнце, 
было душно, и я оста

новилась у лотка с соками. К 
своему удивлению, увидела 
за прилавком ученицу нашей 
школы — Наташу Алдухову.

В другом месте, у столо
вой № 10, на главной улице 
города, с лотка торговали еще

Лето жаркое,
трудовое

ление-м. Им пренебрег глаз-

две наши 'ученицы комсо-
молки Тамара Чепурко и Та
ня Савенкова, а у кафе — 
Лена Кодочигова и Галя 
Климина.

— В конце учебного го
да, — рассказывает заведую
щая производством школьной 
столовой О. И. Ше^стобито-
ва, я ооратилась к вось
миклассникам с просьбой по
мочь тресту столовых по-
работать неполный день бу
фетчиками розничной торгов, 
ли в свои летние каникулы. 
И ребята согласились.

Их собрали в тресте сто
ловых, провели инструктаж, 
закрепили за столовыми и ка
фе. Так появились в Верхней 
Пышме и. Среднеуральске 
юные продавцы.

— Хорошие к нам пришли 
девочки, — хвалит своих по
допечных заведующая произ
водством столовой № 10

3. К. Шахалевич,—Таня Са
венкова и Тамара Чепурко. 
Стараются. Быстро познали 
азы торгового дела: научи
лись считать, составлять от
четы. На работу выходят в 
удобное для нашей торговой 
точки время, план выполня
ют. Мы ими довольны.

И я, глядя на своих учениц, 
думаю, что правильное это 
дело’. В нашем городе во мно
гих местах висят объявления: 
«Принимаются пенсионеры 
для работы в торг и трест 
столовых на неполный рабо
чий день...». А вот теперь 
практика показывает, что 
нужно смелее привлекать в 
торговлю и школьников. 
Пусть себя покажут, попро
буют силы в деле, да и за
полнят ту нехватку кадров, 
которую испытывают в лет
нее время наши торговые 
организации.

3. ЧУПРАКОВА, 
учитель.

Верхняя Пышма.

ЧИТАТЕЛЬ 
^F И ГАЗ Е ТА

еме. Но ведь он рассчитыва
ет, что именно так сработали читатель о наболевшем

Почти 50 тысяч рублей ис
чезли в воздухе. Кто виноват? 
Вот тут и начинается карусель 
кивков одной организации на 
другую, а точнее — карусель 
безответственности, которая 
привела к аварии, чудом не 
унесшей человеческую жизнь.

ный инженер СМУ-501 М. А. 
Сабиров. Он даже не позабо
тился о том, чтобы прораб
Агафошин имел у себя, 
положено, утвержденный

как 
про-

и мы, и тоже может 
лить себе привычно 
речь какой-нибудь.

позво- 
пренеб- 
на его

Началась она четыре 
зад.

В марте 1983 года 
бирский проектный

года на-

ект производства работ. Хва
тит и рабочих чертежей, а уж 
на отсутствие у Агафошина 
разрешения Малоистокского 
ЛПУ трудиться в охранной зо-
не газопровода и вовсе

Новоси- 
институт

«Гипросвязь-4», проектировав
ший по заказу Свердловского 
производственно - техническо
го управления связи кабель
ную линию, обратился в про
изводственное объединение 
«Уралтрансгаз» за согласова
нием перечисления кабельной

смотрел сквозь пальцы.
После аварии Сабиров сроч

но составил проект, датировав 
его прошлым годом. Но газо
вый факел в Невьянском рай
оне уже был реальностью.

Агафошин и Сабиров, приз
навая собственные грехи, счи
тают все-таки причиной аварии 
отсутствие указаний о факти
ческом расположении газопро-

взгляд, мелочью. И что тогда? 
Для газовиков сумма ущер
ба — мелочь, Плановые поте
ри при ремонтах газопроводов 
куда выше. А в бюджете ог
ромной страны неполных 50 
тысяч — и вовсе капля. Но из 
капель рождаются реки, кото
рые могут принести или уне
сти наши богатства. Из неболь-
ших проступков 
ний — большие 
ужели нужно об 
нать?

и наруше- 
трагедии. Не- 
этом напоми-

О. 
старший

СУСЛОНОВ, 
следователь

прокуратуры области.
Невьянский район 
— Свердловск.

на контроле
отдела писем

ш для
кого.

Всякие бывают жалобы. В
целом на проблему, на конкрет
ную ситуацию, иногда совер
шенно абстрактные: «не нра-
вится», 
маю».

«ие верю», «не пони- 
Но в этой было все:

адрес, фамилия, факты, под
пись. Да еще какие факты!

«Руководит коллективом дет
ских яслей № 73 Валентина 
Павловна Рашкина. И всю 
свою энергию, умение общать
ся с людьми она использует в 
корыстных целях». И далее об
винения: принимает детей без 
путевок, а потом «тянет» с их 
родителей подарки и т. д. и 
т. п. В конце подпись: «А. Се
ногноева, работник яслей 
№ 73».

Проверить письмо редакция 
попросила работников прокура
туры Орджоникидэевского рай
она Свердловска.

Ответ, подписанный прокуро
ром района младшим советни
ком юстиции А. Г. Савельевым, 
получен.

«Фанты, изложенные в жа
лобе, не подтвердились. Работ
ница по фамилии Сеногное, 
ва в данных яслях не работа
ет. Каких-либо злоупотребле
ний со стороны В. П. Рашки
ной проверкой не установлено.

Распределением путевок в
детские ясли № 73 занимается 
работник райздравотдела при 
Орджонинидзевском —”--------
иоме.

Фактов получения 
В. П. Рашкиной от 
не установлено.

Кирпич товарищем

раииспол-

подарков 
родителей

Быковым
на территорию детяслей не 
привозился. В яслях детей с 
фамилией Быков нет.

Каких-либо других доплат, 
помимо 1 ставки заведующей 
и 0,5 ставки методиста, заве
дующая не получала.

Жалоба оставлена 
летворения».

...Как вы думаете, 
работы у прокурора 
кидзевского района

без удов-

сколько 
Орджони- 
(да и лю-

бого другого) города Свердлов
ска? Смеем заверить: в избыт
ке! Работы, требующей подчас 
немедленного вмешательства, 
сиюминутной проверки. Рабо
ты, от которой — действитель
но — зависят здоровье общест
ва и благосостояние государст
ва.

На что рассчитывала граж
данка, подписавшаяся неблаго
звучной фамилией Сеногноева? 
На определенный резонанс, на
фабрикацию общественного
мнения. Пока суть да дело, по
ка разбор да поиски истины, 
глядишь, а человек уже слом
лен, уже валидол из-под язы
ка не выпускает, а главное — 
земля слухом полнится: по
ползли сплетни, разговоры и 
пересуды: наша-то заведую-
тая вон что, а поначалу
не скажешь...

Мы сознательно «обнароду
ем» сегодня фамилию Валенти
ны Павловны Рашкиной. Для 
того чтобы защитить ее, реа
билитировать ее доброе имя, 
для того чтобы доказать: 
правда гласности не боится. 
Правда и гласность — они ря
дом — неизменно или неизбеж
но, емотря, конечно, как для 
кото—

«Эхо». Бюро действенности
«Очередь на земные блага»

В материале, опубликован
ном 6 июня под таким заго
ловком, в числе прочего шла 
речь и о том, что ветерану 
ТРУД9, бывшему прокатчику 
ВИЗа Алексею Матвеевичу 
Буерову и его семье не да
ют жизни соседи Шабалины. 
Они, вопреки правилам, дер
жат в коммунальной кварти
ре собаку, которая не толь
ко нарушает тишину и спо
койствие, но и кидается па 
Буеровых. А Алексей Мат
веевич и его супруга — пен
сионеры, им по восемьдесят, 
и никто их не может защи
тить.

Первый ответ на критику 
газета получила от началь-

ника Верх-Исетского ОВД 
Свердловска майора мили
ции В. В. Барабанщикова,
который сообщает, что Верх- 
Исетским
проверка,

ОВД проведена 
в результате ко-

торой за нарушение правил 
содержания собаки в комму-. 
калькой квартире на О. П. 
Шабалину неоднократно со
ставлены административные 
протоколы. Она была пре
дупреждена. Ей объявлены 
общественные замечания.

Вновь на О. П. Шабалину 
составлен административ
ный протокол, и она вызва
на на заседание администра
тивной комиссии исполкома.

НЕДОСТАТКОВ в нашей жиз
ни много. Что есть, то есть... 
И говорить об этом надо от
крыто.

Говорить надо. А вот злоб
ствовать... Иногда отмахнешь
ся: черта характера, стоит ли 
обращать внимание? Или чело
веческая безграмотность —ну, 
тут безграничные просторы 
для воспитания. Но когда ви
дишь, как слух, злоба, недо
вольство частным выстраива
ются в общую систему, поку
шающуюся на наши устои, на
шу идеологию, становится яс
но: надо давать отпор.

«На всех уровнях обсужда
ется: как рабочему человеку 
провести свободное время. А 
где оно, это время! У меня, 
например, его нет. На одну до
рогу от дома до работы тра
чу два часа. В магазинах за 
каждой мелочью в очередях 
настоишься, в парикмахерскую 
попасть не могу, там обслужи
вают только по записи, только 
по блату. Живу в комнате вмес
те с сестрой, а еще в кварти
ре двое соседей, поэтому для 
того, чтобы попасть в ванну— 
тоже надо в очереди постоять.

Часто заставляют выходить 
на работу в воскресенье из-за 
вечных авралов, отсиживать на

небольшой квартире. Семья 
стоит на очереди на получе
ние жилья на своем предприя
тии. Но очередь далеко, а 
квартиру нужно прямо сей
час, Другие-то получают!

— Мы посылали ваше пись
мо в исполком, вам и газете 
был дан ответ...

— Да, но он нас не устраи
вает.

— По вашей просьбе мы 
консультировались с юристом, 
вы не имеете никаких льгот на 
внеочередное получение квар
тиры.

комсомольских собраниях.
участвовать в субботниках.

Где же тут взять свободное 
время! Мне тридцать лет, а из- 
за своей вечной занятости да
же замуж выйти не сумела.

Впрочем, так обстоят дела 
только в производственной 
сфере. А во всяких там НИИ, 
управлениях, исполкомах жи
вется вольготно. И квартиры у 
всех трехкомнатные, и про
дукты им на дом приносят, и 
работой не загружены. Все же 
это знают! Потому так и рвутся
в «высшие сферы»!

А эта женщина 
Нижних Серег:

— Безобразие, 
мне помочь! Если 
не примите меры.

В. Т.».
звонит из

не хотите 
немедленно 
буду жало-

ваться на вас куда следует.
Разбираемся. Семье тесно в

У САМОВАРА Я

сколько раз рентгенов
ское. Понимаете, облучала 
еще не родившееся дитя. А 
потом, все же произведя его 
на свет (хотя расчет был на 
то, что он погибнет), остави
ла в роддоме.

Оттуда он попал к нам. 
Слабенький, болезненный, но 
жизнеспособный и без каких- 
либо серьезных отклонений.

Мы звонили в институт, 
просили повлиять на нее. 
После этого она появилась, 
вместе с мамой посмотрела 
на ребеночка, сказала: пусть 
с годик у вас поживет, там

тайные в 
роскоши, 
хорошие 
дающие

достатке, а то и 
девицы, читающие 
книги и рассуж- 

о «высоком», так
безжалостно, так продуман
но уродовали детей своих — 
нет!

Если не хотите вы 
иметь — обратитесь к
чу, не каменный же
«Зачем вредить своему
ровыо»,

ЗАМЕТКИ МОЛОДОГО ВРАЧА
ПОНЕДЕЛЬНИК.

ВОСЬМОЕ.»
Вчерашний день закончил

ся плохо, хуже не бывает. 
В отделение привезли Диму 
Мамаева, год восемь меся
цев, тяжелейшее отравле
ние.

Мама с папой уехали на 
дачу, малыша оставили с 
престарелой бабушкой и тет
кой. Когда вечером верну
лись, Дима крепко спал. Ну, 
посидели, поговорили. А ко
гда стали будить мальчика, 
чтобы отвезти домой, обна
ружили, что он не может 
проснуться. Хорошо еще, 
что быстро привезли к ням, 
благо — своя машина. Мы 
видим: явное отравление ле
карственными препаратами, 
пытаем, какие снадобья хра
нятся дома; что мог ребенок 
выпить, сколько, но ответа 
не получаем. А это важно, 
надо же знать, какое «проти
воядие» ввести.

Сделали промывание же
лудка, но сердечная дея
тельность не восстанавлива
ется, по-прежнему слабая, 
уже несколько часов ребенок 
у нас, а мы ничего не доби
лись. Делаем внутривенное

печности, халатности стра
дают их же собственные не
смышленые крохи. Сегодня 
в отделении девять ребят с 
острыми медикаментозными 
и бытовыми отравлениями. 
18-го в шоковом состоянии 
доставлен Костя Толстенно, 
год девять месяцев. Отравле
ние клофиллином, лекарст
вом. снижающим артериаль
ное давление. 20-го—Сережа 
Зимин, ему год и семь, точ
но- с таким же диагнозом. 
Павлик Иванов выпил ук
сусную эссенцию, которую 
мама беззаботно оставила в 
чайной чашке на кухонном 
столе. Юленька Коровина 
отравилась марганцем, да 
так сильно — сожгла слизи
стую оболочку, едва отходи
ли. и еще неизвестно, какие 
будут последствия. Егор 
Смирнов съел таблетку «ан
тимоля». Егору восемь ме
сяцев. Ползал по полу, от
крыл дверцу платяного 
шкафа, там какая-то круг
ленькая белая штучка —ну, 
ясное дело, надо ее в рот.’

За девятилетнюю Наташу 
мы бились двое суток. Тетка

гие игрушки и
для своих чад. 
жить лекарства 
малыш их не 
смог достать —

костюмчики
А вот сло- 

так, чтобы 
увидел, не 
на это сооб-

ражения не хватает.
Наверное. я слишком 

груб? Но как представлю, 
что через несколько лет при
ведут к нам того же Егоруш
ку, Павлика, Костю, разве
дут руками: у мальчика пло-

посмотрим. Я предлагаю ей 
подписать отказ от дитя, не 
стала.

А у нас целая очередь суп
ругов, которые мечтают усы
новить или удочерить -крош
ку. Но нет, большинство на-
ших мамаш не согласны: 
сама не заберу, ни вам 
дам.

НИ 
не

вливание, ждем— 
дость: Димочка 
приходит в себя.

Я врач, мне

и вот ра- 
понемногу

та кие ве
щи говорить не положено, но, 
честное слово, просто зло 
берет на подобных родите
лей: ведь это из-за их бес-

твое
«простого» человеке к гене
ральским звездам, профессор-
ским окладам, 
дачам. «Где 
скажут они.
маршал Жуков

писательским 
уж нам уж», — 
А легендарный 
начинал сапож-

ником, Шукшин жил с семьей 
в однокомнатной квартире, а... 
квалифицированный передовой 
рабочий зарабатывает на сво
ем тяжелом производстве по 
четыре сотни. «С наше поко
чуйте, с наше повоюйте хоть 
бы год», —- написал Константин 
Симонов, солдат войны, ры
царь любви. «Простой». Нет,

напоила ее 
стив для 
Сильнейшая 
токсикапия.

вином, подсла- 
вкуса сахаром, 
алкогольная ин-

Тут-то как раз все понят
но: неблагополучное семейст
во, ни ухода, ни досмотра за 
ребенком, а первые случаи? 
Современные мамы и папы, 
просторные квартиры, доро-

их 
вра- 
век! 
здо-

•— слышу я в ответ.
ОПЯТЬ ПОНЕДЕЛЬНИК. 

ПЯТНАДЦАТОЕ.
А сегодня у меня радость! 

Получил письмо от студент- 1 
ни Серовского медицинского 
училища: «Есть ли свобод-
ные места, хочу у вас 
ботать».

Есть ли у нас места? 
сколько угодно! Вместо 
сти сестринских постов

ра-

ствуют четыре. Нагрузка 
персонал огромная, едва 
певаем оборачиваться.

Район растет, сейчас

Да 
ше- 
де й-

на
УС-

В
нем 40 тысяч детского насе
ления, а наш стационар рас-
считан всего на... 100 коек.

хая печень, отказали 
пошаливает :келудок, 
чему это, веДь все 
него...

Потому, по вашей 
ности, дорогие мои.

ЧЕТВЕРГ.

почки, 
и по- 

— для

беспеч-

ОДИННАДЦАТОЕ.
Опять у Игоря ангина. 

Четвертый раз за полгода.
А чего я, собственно, хо

чу? Он у нас почти год и 
беспрестанно болеет, больни- 
ца-то инфекционная, вот и 
подхватывает то .одно, то 
другое, никак не убережешь 
от контакта с детьми. Был 
бы у него дом...

Их сегодня в больнице — 
девятеро. Девятеро брошен-
ных и все же маминых 
тей.

Ирина — студентка, 
лет. вполне грамотный 
взрослый человек. Когда 
нала, что будет матерью,

де-.

25 
и

У3"
не

пошла к женскому врачу, 
придумала другое. Провела 
длительное обследование же
лудка, печени, т. д. Не

место в перестройке’
кую обиду за тех людей, ко
торые совершенно бескорыст
но берут на себя в жизни но
шу потяжелее, не скупясь тра-
тят ради блага других 
силы, время, здоровье.

свои 
Все

они, по мнению Ивашовой,— 
карьеристы. Нет, не нужны нам 
розовые очки, но зачем же 
сгущать краски до черноты?

Зоя Ивановна предложила 
через газету всем желающим 
подискутировать с ней. Думаю, 
поспорить с ней просто необ
ходимо, так как не ей одной 
сегодня присущ, на мой взгляд,

комитет. Повезло в этом отно
шении классу, где учится моя 
дочь: родители и на лыжах с 
ребятами ходят, и сценки, к 
концертам ставят, и торты ве
ликолепные к праздникам пе
кут. Не только со своей Машей 
или своим Петей, а со всей 
громкоголосой оравой, со все
ми, кто пожелает. И корысти 
никакой при этом никто из них 
не преследует, и детям, роди
тели которых работают в коми
тете, оценки выше не ставятся.

Да мало ли у нас примеров 
подлинного бескорыстия, сча-

Марианна родила здоро
вую девочку, и, не задумы-
ваясь, бросила сама-то
мама несовершеннолетняя. 
Ее родители от забот о 
внучке тоже отказались: бы
ла нужда! Но документы об 
отказе оформлять не жела
ют.

Инна произвела на свет 
Ванечку. Весь обожженный 
вступил он в жизнь, кожа 
кусками слезает — мама 
его, нежеланного, вытравли
вала. Мы теперь выхажива
ем.

Есть и детки с болезнью 
Дауна. Тоже материнскими 
стараниями.

Хотя «мать» во всех этих 
случаях— слово малоподхо
дящее.

Я иногда задумываюсь: 
нет. еще несколько лет назад 
такого не было. Пьяниц, 
женщин легкого поведения 
хватало, чего уж там, но 
чтоб интеллигентные, воспи-

В отделении — 40 коек, но 
больше 30 человек принять 
не можем, некому обслужи
вать детишек.

Хорошо еще, что откры-
лось городское 
питализации».
лых подобное

«Бюро гос- 
Для взрос- 

существует
давно, детское создано толь
ко что. Теперь не надо го
нять больного ребенка и его 
родителей то по одному ад
ресу, то по другому—имеем
всю информацию:
больница и сколько человек
может принять 
минуту.

Родители. Как 
рой трудно. Не

в

какая

данную

с вами по- 
тем лечим,

не так следим, не тому учим. 
Посмотрите на себя, заду
майтесь 
вещью: 
лечите 
вы...

над такой простой
мы лечим, а ка
зачастую все-таки

В. СМИРНОВ, 
заведующий отделением 

детской городской 
больницы № 11. 

Свердловск.

И в нашем институте множе
ство людей, которые занима
ются общественной работой, 
просто сознавая ее нужность, 
полезность, а отнюдь не для 
того, чтобы «забронировать се
бе место в президиуме». (Ци
тата из письма Ивашовой).

ПЯТЬ ЛЕТ ПОДРЯД возглав
лял работу институтского сель- 
хозотряда коммунист С. Л, Де
рябин. Честно говоря, много 
ли бы нашлось охотников на 
его место? Некоторых и на 
день-два на прополку калачом, 
как говорится, не заманишь.

ОБЩЕСТВЕННИК: ДЛЯ СЕБЯ ИЛИ ДЛЯ ОБЩЕСТВА?
— А я не согласна с этим!
— Хорошо, докажите, что 

вы действительно обладаете 
такими правами.

— С какой стати! Это вы 
должны делать, газета. Ваша
обязанность — заступиться 
молодых.

— Боюсь, что за вас мы 
ступаться не будем.

— Все понятно: правды 
добьешься, вы все заодно.

за

за-

не
Ну-

ну, пишите правильные статей
ки, пользуйтесь своим положе
нием, но и на вас управа най
дется.

Разговор о «высших сферах», 
«выгодных постах», «общест
венном положении» не нов. 
Может быть, наше время при
дало ему больше «легально
сти», но силы своей он не те
рял никогда. Но посмотрите, 
на каком уровне мы его ве
дем? Я простой труженик, 
звезд с неба не хватаю, рабо-
таю как могу вот меня и
затирают. А те, кто похитрее, 
лезут в активисты, стремятся 
в выси — им и блага, им по
чет и уважение. Хитренькая 
позиция: за «простотой»-то 
часто лень да бездарность, а
потом уже порожденные 
социальная и политическая 
дифферентность.

Какая ненависть у такого

ими 
ин

вот

настоящий человек и 
ник.

Как в любом деле, 
«высотам» начинается

труже-

путь к 
с себя,

столь близорукий, односторон
ний подход к тому, что проис
ходит вокруг нас.

в себе. Само собою не прихо
дит ничего. Ни зарплата, ни ор
дена, ни любовь людей. Так, 
может, и начнем, с себя? Не 
с осуждения-обсуждения 
«высших», не с выбивания кус
ка послаще, не с безудерж
ной зависти к успехам друго
го, а с собственного, косного, 
разленившегося «я».

Прокомментировать приве
денные н подобные факты по 
просьбе редакции согласилась 
постоянный автор «На смену!».

ДА, ПОЗИЦИЯ злобного, на
ступательного обывательского 
эгоизма мне хорошо знакома. 
Не раз видела такое в жизни, 
не однажды сталкиваюсь и по 
роду своей работы. Из мелочи, 
из частности делаются выво
ды глобальные. Причем ме-
лочь-то — личная, а вывод
впрямую порочит обществен-
ное устройство.

Совсем свежий факт. В ре-
дакцию газеты «Магистраль» 
Уральского электромеханиче
ского института инжене
ров железнодорожного тран
спорта принесла заметку 
ассистент кафедры охраны 
труда Зоя Ивановна Ивашова. 
Читаю я ее и чувствую горь-

«...A I 
венная 
плохо 
просто 
чьи же

вот что такое общест- 
работа, я до сих пор
представляю, 
невозможно

Иногда 
понять,

нужды
общественники?
терпи оценки

обслуживают
Каковы кри- 

общественной
работы?.. Непонятно также, что
реально 
ник?».

может обществен-
Это цитата из

Зои Ивановны.

Преподаватель вуза, 
званный, особенно в 
перестройки высшей 
не только учить, но и

письма

при- 
период 
школы, 
приви-

вать студентам навыки общест-
венно-политической 
мучается наивным, 
взгляд, вопросом:

работы, 
на мой

что такое
общественная работа? Я не 
искала, в отличие от Зои Ива
новны, ответа на этот вопрос 
в энциклопедиях и словарях, 
так как считаю, что подавляю
щее большинство советских 
людей почерпнули его из жиз
ни, из своей личной практики. 
Общественная работа — это 
добровольный и бесплатный 
труд на пользу всему общест
ву. Вся наша жизнь, начиная с 
детского возраста, неразрывно 
связана с этой работой. Вспом
ните о такой общественной ор
ганизации как родительский

стливых совпадений занимае
мого человеком общественно
го поста с подлинным призва
нием к общественной работе? 
Много лет я знакома с кавале
ром двух орденов Трудовой 
Славы, коммунисткой, резьбо- 
накатчицей производственного 
объединения «Пневмостройма- 
шина» Галиной Федоровной 
Медянцевой. Нынче в пятый 
раз избрали ее депутатом Ок
тябрьского районного Совета 
народных депутатов. Верят в 
нее люди. Помню, как она с 
маленьким еще сыном, кото
рого часто не с кем было ос
тавить дома, ходила по небла
гоустроенным квартирам своих 
избирателей на Синих Камнях, 
терпеливо выслушивала много-
численные жалобы, 
акты обследования 
условий, а потом 
«пробивать» вопрос

составляла 
жилищных 

начинала 
в исполко-

ме. Голос, кстати сказать, у 
нее тихий, но в чем ей не от
кажешь, так это в настойчиво
сти, причем когда дело каса
ется не себя — других. А что 
за это имела? Лишь иногда ее 
наградой было удовлетворе
ние от* сознания выполненно
го долга. И еще одно — преж
девременно появившиеся пряд
ки седых волос, которые и под- 
красить-то некогда.

Беспартийный может в подоб
ного рода случае ответить: я 
не обязан. А вот для комму
ниста такой ответ исключается.

Сколько выпускников наше
го вуза успешно работают 
сегодня на достаточно высо
ких постах, во многом благо
даря тому, что в свое время 
прошли хорошую школу ком
сомольской, общественной ра
боты: Н. К, Исингарин, замес
титель министра МПС, был в 
свое время заместителем сек
ретаря институтского комитета 
ВЛКСМ, П. Путин, главный ин
женер Свердловского отделе
ния дороги, в прошлом — сек
ретарь факультетского бюро 
ВЛКСМ, А. С. Боярунас, ныне 
начальник строительно-мон
тажного поезда СМП-731, в те
чение пяти лет возглавлял зо
нальный ССО. Таких примеров 
можно привести множество.

«Чьи же нужды обслужива
ют общественники?» — недо
умевает Зоя Ивановна Ивашо
ва. Да всех советских людей. 
Да, немало у нас в организа
ции общественной работы и 
бюрократизма, и формализма, 
и даже оголтелого карьериз
ма. И коммунисты у нас есть 
плохие. Но от перечисления 
наших недостатков в общем 
виде все, признаться, уже ус
тали.

С кем и е чем призывают 
нас бороться авторы подобно
го рода писем? С плохими об
щественниками? С плохими ру
ководителями, которые «пло
хи» только тем, что не предос
тавили какое-то благо данному 
конкретному жалобщику?

На сотни ладов повторяем 
мы сегодня: перестройку нуж
но начинать с себя. Мало еще 
у кого это получается. Слиш
ком многие привыкли всегда и 
во всем винить негодных руко
водителей, окружающую сре
ду и т. д. и т. п. Переклады
вать вину со своей больной 
головы на другую: возможно, 
тоже больную, но не исключе
но, что и здоровую.

А не наша ли в том вина? В 
конце концов, сознательности 
надо учить. Честности, принци
пиальности тоже. Обиженному, 
обделенному, забытому толь
ко дай повод сказать: а сами- 
то! Нарушаете, злоупотребляе-
те, урываете! И ничего 
это не бывает.

Вот поэтому сегодня 
и на самом высоком

вам за

честно 
уровне

ведется открытый разговор о 
злоупотреблениях, перегибах 
разного плана. Подобная прав
дивость выбивает козыри у 
клеветника, заставляет заду
маться сомневающегося.

А ЕЩЕ МНЕ КАЖЕТСЯ, что 
плохо используем мы в пропа
гандистской, политико-воспита
тельной работе с людьми ог
ромные возможности доброго, 
положительного примера. Так 
давайте же учиться, не впадая 
в крайности, строго разграни
чивать критику и критиканство, 
конструктивный подход к де
лу и благие намерения, не до
пуская, чтобы бичевание не
достатков превращалось в са
моцель, нейтрализуя, подавляя, 
затушевывая все то доброе, 
честное, справедливое и бес
корыстное, что было, есть и 
будет присуще советскому че
ловеку.

И. КУПРИЯНОВА, 
редактор многотиражной 

газеты «Магистраль». 
Свердловск.
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вопросы из почты

НЕ УСТУПАЕТ
«Слышала, что в этом году 

грузинский чай заметно улуч
шится. Так ли это?».

(Из письма библиотекаря 
Натальи Владимировны).

Уважаемая Наталья Вла
димировна!

Да, станет наш чай лучше 
и уже в этом году. О чем 
очень спешу вам сообщить.

О письме я узнала в рес
публиканском агропроме. Пи
сем немало, О грузинском 
чае сейчас нелестно пишут 
газеты и еще больше гово
рят люди. Поверьте, как 
горько это слышать. И как 
обидно за свою профессию. 
Я потомственный чаевод. Ра
бота наша далеко не похожа 
на ту, что показывают в ки
но. Бывало, ног под собой не 
чувствуешь, приходя домой 
с плантации. А все потому, 
что чаевод за день, как пче
ла. то вокруг одного, то дру
гого куста десятки раз «вьет
ся». Очень уж прихотливая 
культура, много внимания к 
себе требует. А выходит, на
прасно трудимся.

Так в чем же причина? У 
нас в народе говорят: «Бери 
от земли ровно столько, 
сколько она может дать». Л 
ее до истощения довели. По
чему? Да прежде всего пото
му, что из года в год росли 
валовые сборы листа., Суди
те сами. Теперь с каждого 
гектара мы получаем свыше 
ста центнеров чая — это 
уже предел. А ведь в луч
шие годы, я это хорошо пом
ню, гектар давал вдвое мень
ше листа, но какого качеств 
ва! Тогда мы гордились сво
им чаем и вручали его го
стям как сувенир.

Помешал вал, как приня
то говорить, но нельзя забы
вать и о том, что плантации, 
как и люди, стареют. Треть 
наших плантаций достигла 
критического для чая возра
ста, истощилась. Вот и уче
ные подтверждают: содержа
ние теина в листьях за по
следние годы резко снизи
лось. А это значит, что ли- 

ДЕЛЬФИНЫ В
«Создан проект первого в 
нашей стране континентально
го дельфинария, который бу
дет сооружен в районе поселка 
Черноголовка под Москвой. 
Насколько это целесообразно? 
Пишут о нем пока мало. Мо
жет быть, вы знаете что-либо 
Об этом дельфинарии?

Г. ВАСИЛЬЕВ.
Каменск-Уральский».
О проекте мы попросили рас

сказать заместителя директора 
Института эволюционной мор
фологии и экологии животных 
имени А. Н. Северцева АН 
СССР Л. М. Мухаметова.

— Лев Мухарамович, по
чему выбрано такое неожи
данное место?

— Дельфины имеют ряд 
интересных особенностей, 
знание которых может спо
собствовать развитию, на- 
пример, многих отраслей 
техники. Поэтому создание 
континентального дельфина
рия во многом облегчит за
дачи ученых, работающих в 
академических центрах Мо
сквы и Подмосковья. Но 
цель проекта — не только 
научная. Дельфинарий вой
дет в туристический марш
рут, его гости увидят пока
зательные выступления дрес
сированных дельфинов.

— А где, простите, в цент
ре материка брать морскую 
воду — и в немалых количе
ствах? Одной только афали
не нужно около 150 кубомет
ров чистой морской воды!

— Воду будем добывать с 
глубины 800— 1 000 метров. 
Дело в том, что Москва и об
ласть лежат на реликтовом 
«рассоле». Это свидетельст
вует о том, что миллионы 
лет назад здесь плескалось 
море. Разбавляя реликтовый 
«рассол» пресной водой, 
можно получить морскую.

минувшей недели 

ИНДИЙСКОМУ 
шился чай своего неповтори
мого аромата, вкуса.

Появятся и сорта, кото
рых раньше не было, такие, 
как «Селекционный», а в на
шем совхозе «Колхида». По 
своим качествам они ничем 
не уступают индийскому.

Скажу еще об одном. Чай
ные фабрики, а их у нас свы
ше ста, как правило, не ус
певали во время сезона пе
рерабатывать все сырье. Не
редко случалось так, что у 
предприятий скапливался 
лист и в ожидании перера
ботки он портился, увядал. 
Теперь все иначе.* И в этом 
нам помог госагропром Гру
зии. Он объединил все фаб
рики и хозяйства. Прежде 
воз тянул каждый в свою 
сторону, а сейчас создают
ся специализированные фир
мы, объединяющие не толь
ко чайные плантации, но и 
перерабатывающие фабрики. 
На каждой пачке будет 
стоять марка предприятия, 
выпустившего чай. Нам пре
доставлена полная хозяйст
венная самостоятельность, 
так что если чай будут пло
хо покупать, значит, и зар
плата низкая.

Хотелось бы еще написать 
вам, уважаемая Наталья 
Владимировна, что уже в 
этом году заложены новые 
плантации в Колхиде, нача
ла работать в Гальском райо
не фирма «Ачигвара», моло
дежи больше пришло к 
нам — многое сейчас дела
ется. Так что, поверьте, наш 
чай станет лучше. Впрочем, 
приезжайте к нам в Гру
зию через год-два, я лично 
угощу вас прекрасным, аро
матным чаем.

С уважением
Галуша САХОКИЯ, 

чаевод Цаленджихского 
чайного совхоза 
Цаленджихского 

района, Герой 
Социалистического Труда.

(ТАГС1

ПОДМОСКОВЬЕ
Будут построены фильтры 
оригинальной конструкции, 
способные очищать большие 
объемы воды. Цикл очистки 
замкнутый. Бассейны будут 
сделаны из особых стальных 
конструкций, покрытых 
пластмассой, сверху их за
щитят семидесятиметровые 
ангары.

— Не повредит ли живот
ным жизнь в неволе, загряз

ненный воздух? Ведь легкие 
у них, как известно, очень 
чувствительные.

— Дельфинарий будет 
расположен за городом, так 
что воздух будет удовлетво
рять условиям жизни вод
ных млекопитающих. К тому 
же, как показывает практи
ка, животные в неволе жи
вут гораздо дольше, чем в 
естественных морских усло
виях: у них есть дом. все
гда «накрыт» стол, они не 
голодают. В дельфинарии у 
животных нет и естествен
ных врагов — акул, косаток, 
гельминтов. Наоборот, ис
следователи крайне заинте
ресованы в том. чтобы их пи
томцы здравствовали как 
можно дольше.

И еще один аргумент — 
дельфины в море постоянно 
тянутся к людям, им хочет
ся общения, это доказано 
многочисленными экспери
ментами. В дельфинарии у 
.них будет такая возмож
ность.

...Если миллионы лет 
назад в Подмосковье плеска
лось море, то, вполне воз
можно, в нем плавали пред
ки дельфинов. Так что в ка
ком-то смысле дельфинам 
предстоит вернуться на их 
родину.

А. ЮСКОВЕЦ.

КОНТАКТЫ МОДЕЛЬЕРОВ
«Из сообщений газет знаю, 

что в рамках советского фе
стиваля в Индии в Дели. Бом
бее и Бангалоре в течение 10 
дней в каждом городе высту
пит «Театр моды» В. Зайцева. 
Недавно Зайцев уже побывал в 
Индии. Если можно, расскажи
те об этой поездке и о Зайце
ве поподробней.

Вера НЕКРАСОВА.
Серов».
— Целью моей поездки в 

Индию, — говорит В. Зай
цев, — было знакомство с 
группой специалистов, кото
рые готовят в рамках индий
ского фестиваля в нашей 
стране выставку «Индий
ский текстиль. Ремесла». 
Она разместится в Москве 
в лучшей художественной га
лерее на Крымском валу. 
Представлять индийскую вы
ставку москвичам будет наш 
«Театр моды». Уверен, что 
наши контакты с индийски
ми модельерами будут вза
имно плодотворны.

Мода в определенной ме
ре силуэт общества, его куль
туры, традиций. Недавняя 
поездка в Индию помогла 
мне вновь в этом убедиться: 
индийский национальный ко
стюм привлекал, очаровы
вал гармонией с окружаю
щей средой, с природой. Рас
кованность, функциональ
ность одежды, неповторимое 
сочетание красок покоряли и 
заставляли задуматься о том. 
Что перенять, отложить в па
мяти для себя, для будущих 
моделей, — говорит В. Зай
цев, главный художествен
ный руководитель Дома мо
ды на проспекте Мира в Мо
скве.

Вячеслав Зайцев и его 
коллекции широко известны 
во многих странах мира. Не
давно он с «Театром моды» 
добывал в Финляндии. В

прошлом году — в Канаде, 
еще раньше — в Югосла
вии и Японии. Знаменитый 
американский журнал мод 
«Вог», тиражирующий моде
ли таких звезд, как Сен-Ло
ран и Карден, недавно за
ключил соглашение с В. Зай
цевым: пишутся репортажи, 
идет фотосъемка московских 
коллекций, которые смогут 
оценить законодатели моды 
в Париже.

Любопытный факт. Пока
зу шоу В. Зайцева по Канад
скому телевидению предше
ствовала такая сцена: выхо
дила толстая, в уродливом 
костюме женщина, и веду
щий пояснял: вот так в Се
верной Америке представля
ют советскую моду. А те
перь, говорил он. мы пока
жем вам, какая она на са
мом деле. И тогда появлялся 
«Театр моды» В. Зайцева. 
Контраст' для зрителей был 
потрясающим. Газеты поме
щали восторженные рецен
зии.

Как Вячеслав Зайцев оп
ределяет свои модели?

— Это классика с элемен
тами романтизма, подчерки
вающими женственность, —- 
говорит он. — Русская мода 
видится мне и моему кол
лективу с обязательной опо
рой на народные традиции.

Последняя коллекция мо
делей В. Зайцева связана с 
темой Востока. Использует
ся традиционная ткань — 
кашемир, ß крое костюмов, 
платьях, их ниспадающих 
полос, в стилизованных 'под 
тюрбаны головных уборах — 
элементы «сказочного» Во
стока.

Л. ИВАНОВА.
(АПН).

Ж ИР М1И
АПН
СООБЩАЮТ ••••••••«••••••••••••••••••••••••••••••

ПРЕСТУПЛЕНИЯ ИМПЕРИАЛИЗМА

«ТИХИЙ АМЕРИКАНЕЦ» РИКАРДО
Короткая солдатская стриж

ка, прямой крупный нос, мас
сивный подбородок — так вы
глядит на фотографии бывший 
лейтенант сальвадорской ар
мии Рикардо Кастро. Но глав
ное в его портрете — это 
глаза, в которых словно за
стыл самодовольный взгляд 
повелителя, распоряжающего
ся человеческой жизнью.

И лейтенант Кастро распо
ряжался.

— Вспоминаю, — рассказы
вал он в интервью американ
скому агентству АП, — как 
полковник вызывал меня и 
говорил: «Лейтенант, вам по
ручается новое задание. Вы 
переоденетесь в гражданское 
и пойдете вот с этим челове
ком, который покажет вам до
рогу. Он знает, кого вам нуж
но будет уничтожить. Может 
быть, он вам даст сразу не
большой список».

«Этот человек» был осве- 
дом,ителем сальвадорских 
спецслужб, полковник — гла
вой «эскадрона смерти», а Ри

кардо — послушным исполни
телем его воли. И зловещая 
машина политических убийств 
приходила в движение. Ри
кардо и его подчиненные 
всаживали обоймы в проф
союзных деятелей, которые по 
каким-либо причинам не нра
вились сальвадорской хунте. 
С помощью мачете рубили на 
куски учителей, которые учили 
не тому, чему хотела бы 
хунта. Топили в болотах, по
хищали и пытали всех, кто был 
лишь заподозрен в симпатиях 
к сальвадорским патриотам, 
сражающимся с оружием в 
руках за свободу своей стра
ны.

Но то были «мелочи». «Зве
здный час» Рикардо пробил в 
ноябре 1981 года, когда про
изошло нашумевшее побоище 
на реке Лемпа. Убивали без
оружных беженцев, спасав
шихся от сальвадорских кара
телей. Кровь лилась рекой.

— Прямо передо мной 
убили 22 или 24 человека, — 
вспоминает он, — маленькие

девочки кричали «Мама! Ма
ма!» Но их хладнокровно уби
вали. Тела бросали на мелко
водье, чтобы течение не мог
ло унести. Тем самым мы как 
бы говорили партизанам: 
«Смотрите, то же самое мо
жет произойти и с вами».

Эту бойню ее организаторы 
назвали психологической опе
рацией, призванной покончить 
с повстанческим движением в 
Сальвадоре. Кто конкретно 
отдавал приказ о ее прове
дении, пока неизвестно. Но 
можно с полным основанием 
сказать, что руководство кам
панией ультпраправого терро
ра, которая захлестнула не 
только Сальвадор, но и всю 
Центральную Америку, осу
ществлялось и осуществляет
ся.

Рикардо, пр его собственно
му признанию в интервью 
американскому журналу 
«Прогрессив», тоже был аген
том ЦРУ. Завербовал его за
меститель резидента шпион
ского ведомства США в Саль

вадоре Фредерик Браггер. 
Впрочем, это не столь важно. 
Важно то, что лейтенант Каст
ро был далеко не единствен
ным человеком ЦРУ в сальва
дорских «эскадронах смерти».

До сих пор у меня перед 
глазами стоит сцена, виденная 
в марте 1984 года: затемнен
ный телеэкран, на котором 
лишь вырисовывается силуэт 
сидящего на стуле человека, 
представленного как «сальва
дорское официальное лицо». 
Он согласился выступить лишь 
при условии, что лицо его не 
будет показано.

— Вам известно, кто воз
главляет «эскадрон смерти»?— 
спрашивает его известный 
обозреватель Си-Би-Эс
У. Кронкайт.

— Да, сэр, — клокочет в от
вет «официальное лицо», го
лос которого тоже до неузна
ваемости изменен специаль
ным устройством. — Это шеф 
финансовой полиции полков
ник Николас Карранса. Он 
также является агентом ЦРУ.

А буквально на следующий 
день, используя собственные 
источники в разведке, газета 
«Нью-Йорк тайме» сообщала, 
что шеф «эскадронов смерти» 
является агентом пять или 
шесть лет, ежегодно получая 
из Лэнгли за свои услуги 90 
тысяч долларов.

Скандал в Вашингтоне, ко
нечно, был. Но не то, чтобы 
очень громкий. Обществен
ность успокоили тем, что Кон
гресс назначил расследование. 
Но завершилось оно незамет
но, не дав результатов. А 
между тем, как явствует из 
интервью Рикардо Кастро 
журналу «Прогрессив», — 
агенты ЦРУ не только контро
лировали «эскадроны смерти», 
но и...обучали их.

И такое происходило не 
только в Сальвадоре. Приня
тые на вооружение админи
страцией Рейгана имперские 
доктрины предусматривают 
господство США над всей 
Центральной Америкой. И 
соответственно сконструиро
ванная ЦРУ машина террора 
действует в полном регио
нальном масштабе.

...Передо мной один из до
кладов организации «Амери- 
кас уотч» о деятельности саль
вадорских «эскадронов смер
ти». Только за шесть месяцев 
зафиксировано 81 политиче
ское убийство. Профессор 
университета изрублен на 
куски мачете, изрешечены пу
лями двое профсоюзных дея
телей. А сколько еще рас- 
прав, так и оставшихся в тай
не? Как когда-то во Вьетнаме, 
налаженная ЦРУ машина 
убийств работает без сбоев.

м. КНЯЗЬКОВ.
(ТАСС).

Нью-Йорк — Москва.

У НАШИХ ДРУЗЕЙ

ДРУГОГО 
ПУТИ
НЕТ

Последняя суббота завер
шившегося полугодия стала 
для 150 молодежных тру
довых коллективов болгар
ской столицы обычным тру
довым днем. В свой выход
ной день они решили дать 
стране дополнительную про
дукцию и доказать, что «пе
рестройка» —» не модное сло
во, которое чрезвычайно по
пулярно в Болгарии, а, 
прежде всего, — дело.

В этом почине, как в кап
ле воды, отражается тот об
щий настрой, который за
дал состоявщийся в мае 
XV съезд болгарского ком
сомола. По примеру совет
ской молодежи юноши и 
девушки Болгарии полны 
решимости стать молодой 
гвардией перестройки. Это 
насущная потребность, так 
как, по словам первого сек
ретаря ЦК ДКСМ А. Бунд- 
жулова, «за минувшие годы 
ДКСМ не сумел полностью 
решить главную проблему — 
перестроиться таким обра
зом, чтобы выражать потреб
ности и интересы молодежи,

НА ДРЕВНЕЙ 

ЗЕМЛЕ

ЛАОСА
В Лаосе говорят: «При

ехать в нашу страну и не 
увидеть Луангпрабанг — все 
равно что прийти за много 
километров к чистому источ
нику и не напиться»’ Осно
ванный в ХП веке город на 
севере страны был столицей 
королевства Лансанг. В 
1975 году волею парода от
жившая свой век монархия 
была упразднена, а в быв
шем королевском дворце соз
дан национальный музей. 
Впервые за сотни лет на тер
риторию дворца смогли тог
да войти простые люди.

Сегодня Луангпрабанг — 
важный порт па реке Меконг, 
торговый и культурный 
центр Северного Лаоса. Рас
положенные здесь многочис
ленные памятники древней 
культуры сохранены и охра
няются государством.

НА СНИМКАХ: житель
ница Луаигпрсбанга; бывший 
королевский дворец, в кото
ром открыт национальный 
музей.

Фотохроника ТАСС.

. , ----------------------------------------------------------- СУДЬБЫ ТВОИХ

«МЫ НЕ СОБИРАЕМСЯ
ОТСТУПАТЬ»

В эти дни портреты кумира молодежи шестидесятых 
годов легендарного Че Гевары можно встретить практиче
ски на каждой улице Равенны — в городе проходил второй 
национальный фестиваль Итальянской федерации комму
нистической молодежи (ИФКМ). То, что портрет именно 
Че Гевары, не случайно. В этом году фестиваль проводил
ся под лозунгами солидарности с народами Чили, Никара
гуа и других стран Латинской Америки, борющихся за 
национальную независимость против диктаторских режи
мов.

Организаторы фестиваля подготовили для его участни
ков обширную программу, которая включала встречи с 
видными политическими и общественными деятелями 
Италии, всевозможные дискуссии по вопросам современно
го молодежного движения, ретроспективный показ кино
фильмов о Латинской Америке, книжные ярмарки, фото
выставки.

Инициатива ИФКМ вызвала большой интерес итальян
ской молодежи. В Равенну прибыли многочисленные деле
гации студенческих, школьных и других общественных 
организаций из разных уголков страны. На несколько дней 
фестивальный городок превратился в арену острых дискус
сий по проблемам, касающимся роли юношей и девушек 
в современном мире, их вклада в дело борьбы -за мир, 
против продолжения гонки вооружений.

Острую дискуссию вызвали перспективы дальнейшего 
развития федерации, которая переживает сейчас период 
глубоких изменений ее организационных основ, политиче
ского «лица». «Перестройка», а это слово можно было ча
сто услышать в Равенне, направлена прежде всего на рас
ширение внутренней демократии федерации, упрочение 
ее политической самостоятельности. В то же время боль
шое внимание на фестивале уделялось трудностям, с кото
рыми приходится сталкиваться в последние годы органи
зации молодых коммунистов Италии.

Досрочные парламентские выборы, состоявшиеся в 
стране 14—15 июня, показали падение ее популярности 
среди итальянской молодежи. По существу федерация по- 

'терпела на них поражение, получив всего 14 процентов 
голосов молодых избирателей, в то время как за предста
вителей крупнейшей буржуазной партии Италии — хри
стианско-демократической — голосовали более 24 процен
тов юношей и девушек, имеющих право голоса, а за депу
татов от итальянской социалистической партии—более 18 
процентов. «Поражение вызывает боль, — сказал, выступая 
в Равенне, национальный секретарь ИФКМ Пьетро Фоле- 
на, — но, несмотря на это, мы не собираемся отступать». 
Это мнение разделяют и другие члены федерации.’прове
дение фестиваля в Равенне и массовое участие в нем мо
лодежи — наглядное тому свидетельство. (ТАСС).

ПРАЗДНИК ИСКУССТВА И ДРУЖБЫ
%

Вся Индия, единая в богатом 
разнообразии песен, танцев, 
обрядов, одежд, предстала в 
рамках фестиваля этой страны 
в СССР. Неделю продолжался в 
столице первый этап праздни
ка длиною в год, который на
чинает шествие по многим го
родам Советского Союза.

На прощание с Москвой ар
тисты подготовили большую 
красочную программу. Теперь 
фестивальные маршруты при
ведут гостей в Ленинград. В 
Петропавловской крепости

пройдет яркое театрализован
ное представление «Утсав». В 
государственном русском му
зее откроется художественная 
выставка «Южноиндийсиие 
картины танджорской и май
сурской школ XVII—XIX ве
ков». Праздник искусства и 
дружбы пройдет также на сце
нах Малого театра оперы и ба
лета. оперной студии имени 
Рубинштейна, в парках города 
на Неве.

Москва.
(Корр. ТАСС)

стать для нее притягатель
ным центром, кардинально 
демократизировать комсо
мольскую жизнь».

Добиться коренного пере
лома в этом отношении — 
под таким углом разверты
вается сейчас работа по пе
рестройке деятельности пер
вичных комсомольских орга
низаций в Болгарии. К это
му обязывают и важные об
щественно - экономические 
преобразования, осуществ
ляемые в стране. Свои дей
ствия болгарские комсомоль
цы сверяют и с тем курсом, 
который взят в Советском 
Союзе. У них поистине не
бывалый интерес к тому, 
что происходит в нашей стра
не, к решениям июньского 
Пленума ЦК КПСС. Заявле
ния молодых производствен
ников, специалистов, публи
кации в молодежной печати 
свидетельствуют о том, что 
на болгарскую молодежь осо
бое впечатление произвел 
бескомпромиссный характер 
решений Пленума, смелость 
замыслов, неординарность 
предлагаемых путей их реа
лизации. Все это импониру
ет молодежи и по другой при
чине. Преобразования в Бол
гарии идут в том же русле, 
что, в свою очередь, предпо
лагает постоянное ■ критиче
ское осмысливание и достиг
нутого, и недостатков.

И тут болгарский комсо
мол начинает прежде всего 
с себя. Заслуживает внима
ния в этой связи мысль, вы
сказанная газетой «Народна 
Младеж»: «Не должно быть 
места кабинетному уюту, не
обходимо повернуться ли
цом к непосредственной 
жизни, к проблемам нашего 
молодого современника». Ли
цом к молодому современ
нику — значит лицом к пе
рестройке. Не на словах, а 
на деле, не вообще, а на 
каждом рабочем месте. Про
цесс этот не простой, и бол
гарский комсомол отдает, се
бе отчет в серьезности по
ставленных задач. Вот мне
ние секретаря ЦК ДКСМ 
Лучбзара Шикова: «Конечно, 
найдутся и такие, кто, говоря 
о перестройке, постарается 
занять выжидательную пози
цию. Но мы обязаны осуще
ствить то, что наметили на 
своем съезде. Другого пути 
для нас нет».

РОВЕСНИКОВ ------------------------------------ —_____ -_______________________________

ОДНАЖДЫ ВОСКРЕС
НЫМ днем я проходил 
мимо сквера рядом со 

знаменитым Кельнским собо
ром. Неожиданно ко мне 
подошла девица лет 16—17, 
одни вид которой мог бы 
остановить любого прохоже
го. Ее волосы, торчавшие во 
все стороны, были ярко-бор
дового цвета. Один глаз разу
крашен оранжевым, другой — 
светло-зеленым. Темно-корич
невые губы. Поверх синей 
майки с черными иероглифами 
надето черное кожаное одея
ние в виде халата, подпоясан
ное широким серебристым по
ясом.

— Не найдется ли у тебя 
двух марок? — спросила она.

Я заметил, с каким напря
женным вниманием следила за 
нами компания из шести та
ких же, как она, экзотических 
существ, которые, очевидно, и 
подослали девицу. Все они 
были молоды, не старше 20 
лет.

Получив 2 марки, они, надо 
полагать, проявили ко мне 
некоторую благосклонность, 
потому что согласились, хотя 
и без удовольствия, ответить 
на некоторые вопросы. Я спро
сил, что означают их вызываю
щая раскраска и столь сног
сшибательные одежды.

— А ничего не означают. 
Просто мне так нравится, — 
хмыкнула девица.

— Я не хочу походить на 
всех остальных, — заявил 
долговязый парень, волосы ко
торого были зеленого и фиоле
тового цвета. — Нам надоели 
поучения старших: делай это, 
не делай того. А почему мы 
должны их слушать? Кто они

ЧТО ДУМАЮТ КЕЛЬНСКИЕ ПАНКИ?
такие? Понастроили кучу 
всяких магазинов, в них все 
дорого, а денег у нас нет, по
тому что никто не даст нам 
возможности их заработать.

Когда заговорил Манфред, 
худой парнишка, с живыми 
глазами, очень.подвижный и са
моуверенный, я понял, что это 
«идеолог» компании.

— Здесь вообще Ликто ни
кому не нужен, каждый живет 
сам по себе и только для 
себя, — сказал он. — Мы 
хотим создать свой собст
венный мир, в котором будем 
чувствовать себя свободно, 
нужными друг другу. Мы 
презираем тех людей, ко
торые носят костюмы и гал
стуки и воображают, что 
это они повелевают миром, 
хотя на самом деле они — 
рабы благополучия и денег. 
А мы хотим иметь свою куль
туру, вернее, субкультуру.

— Что вы думаете о со
циальных проблемах в ФРГ?

— Мы»не занимаемся и не 
интересуемся политикой, пото
му что это дело — грязное. 
Никогда толком не поймешь, 
кто же из нынешних поли
тиков прав: социал-демократы 
или христианские демократы? 
Каждый из них говорит толь
ко то, что ему выгодно, и за
малчивает то, что не выгодно. 
Кому верить? Да и какая нам, 
собственно, разница, кто стоит 
у власти? Ни СДПГ, ни 
ХДС/ХСС не могут решить 
самой главной социальной про
блемы — ликвидировать без

работицу.
— Но неужели вас не ин

тересуют проблемы мира и 
воины? На территории вашей 
страны находятся американ
ские ядерные ракеты средней 
дальности...

— Мы считаем, что ракеты 
нам не нужны. Но поскольку 
русские держат свои, кото
рые нацелены на нас, и со
бираются напасть на ФРГ, 
то и у нас должны быть та
кие ракеты. Но мы — против 
ядерного оружия и против 
любого использования атомной 
энергии, даже в мирных це
лях, против АЭС. ■ Это очень 
опасно для жизни, а мы хо
тим жить. Мы также не хо
тим служить в бундесвере.

— А с чего вы взяли, что 
русские хотят напасть на вас?

— Об этом пишут наши га
зеты.

— Ну а сами-то вы верите 
этому?

Наступило молчание. Ре
бята пожимают плечами.

— Скажите, а что вы знае
те о Советском Союзе, о со
ветской молодежи?

— Знаем, что ей запрещено 
слушать западную музыку, 
особенно — рок. А мы, напри
мер, очень любим рок и вооб
ще громкую музыку. Музыка 
должна будоражить, срывать с 
места. Мы ходим на дискоте
ки, пьем пиво. У русских же 
пива нет вообще, а водку, их 
любимый напиток, им недав
но пить запретили.

— А еще я знаю, что в Рос

сии очень холодно, даже ле
том, — вставила девушка с 
коричневыми губами.

— Русские постоянно гото
вятся к организации рево
люции во всем мире, поэтому 
вооружаются, — с серьезным 
видом добавил долговязый.

Я СПЕЦИАЛЬНО приво
жу наш разговор почти- 
дословно, чтобы пока

зать уровень мышления обыч
ных панков, этих детей ули
цы. Мне приходилось беседо
вать и с другой категорией 
молодежи ФРГ, например, уча
щимися одного из средних 
профессиональных училищ. 
Могу с уверенностью сказать, 
что их знания об СССР мало 
чем отличались от аналогич
ных знаний панков.

Я не могу согласиться с 
мнением, будто в ФРГ моло
дежи мало уделяется внима
ния. Внимания ей уделяют 
вполне достаточно, только ка
кого? Если средства массовой 
информации говорят о моло
дежной преступности, то сма
куют каждую душещипатель
ную деталь. И за всем этим 
как-то теряется основное — 
социальные корни, мотивы пре
ступления. Пресса и телевиде
ние немало передач посвяща
ют проблемам молодежи: рас
сказывается, как плохо жи
вется безработным, опять же 
со всеми атрибутами «занима
тельности», эдакой «сенсацион
ности». Телекамера показывает 
нам заброшенный, полуразва- 
лившийся дом, где ютятся

группами безработные панки. 
По программе телевидения 
ЦДФ показали передачу, где 
группа ребят, совершивших не
сколько преступлений, встре
тилась с полицейскими. Веду
щий пытался, по сути, поми
рить одних с другими. Порой 
это выглядело Смешно, хотя 
понятно, что и полиции, и тем 
более парням было не до ве
селья.

Специалисты федеральной 
службы криминалистики в 
Висбадене едины во мнении, 
что разрушение, порча различ
ных материальных ценностей— 
это типичный акт насилия мо
лодежи, причиной которого ча
сто является просто отсутствие 
понимания, что совершается 
что-то предосудительное. Иног
да у таких подростков появля
ется слепое, неосознанное же
лание разрушать все, что по
падается под руку, разрушать 
мир, в котором они чувствуют 
себя непонятыми, чужими. По
рой это, казалось бы, бессмыс
ленное насилие над вещами 
переносится на людей. Поче
му это происходит, объяснить 
довольно трудно — таково 
мнение западногерманских спе
циалистов. которое изложил 
жчонал «Бунте».

Что ж. специалистам, как 
говорится, виднее. Однако не
обходимо уточнить, на мой 
взгляд, одну существенную 
деталь. Мир. против кото
рого столь воинственно на
строены определенные группы 
молодежи в ФРГ, в том числе

и панки, включает в себя и 
такое понятие, как общество.

ИНТЕРЕСНО отметить, 
что у пайков нет каких- 
либо четких политиче

ских позиций. Впрочем, они 
гордятся этой своей аполитич
ностью. И в то же время они, 
как ни одна другая категория 
западногерманской, да и вооб
ще западной молодежи, под
вержены фактически любому 
влиянию. Особенно если оно 
предстает в каких-то броских, 
заманчивых формах. Это опас
но, если учесть, что не всегда 
же, не всю жизнь эти ребята 
будут ходить с зелеными во
лосами. Пройдет еще два-три 
года, а дальше что? Ведь эта 
сегодняшняя инфантильность, 
внутренняя пустота могут так 
и остаться «жизненной филосо
фией». В конце концов, может 
бы^ь, многие из них все-таки 
как-то устроятся в жизни, об
заведутся семьями. Возможно, 
станут такими же обычными и 
скучными бюргерами, против 
которых сегодня у них рожда
ется протест? И тогда... тогда 
и в самом деле, наверное, весь 
этот нынешний экзотический 
антураж панков, рассчитанный 
лишь на то. чтобы привлечь 
к себе хотя бы таким вот спо
собом внимание равнодушных 
сограждан, и впрямь не имеет 
смысла? И вся их пестрота, 
экстравагантность одеяний 
обернется наивным и никчем
ным маскарадом, который они 
устраивают, пытаясь хоть как- 
то защититься от жестоких и 
непонятных нм реалий совре
менного буожуазного об
щества? В. ЩЕРБАКОВ, 

спец. корр. АПН.
Кельн—Москва.
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РОЖДЕНИЯ ЗАВОДА досуга ивиим -нВ n п г-i
путеводитель «на смену!»

День металлургов—празд
ник на Урале особо почитае
мый. Ведь металлург — 
профессия в нашем крае 
уважаемая и древняя.

К этому профессионально
му празднику работники ДК 
ВИЗа подготовили большую 
программу. 19 июля в 17 
часов на площади Суббот
ников начнется митинг. По
том в выпуске радиогазеты 
будут подведены итоги ра
боты Верх-Исетского завода.

И, конечно, большая мо
лодежная танцевально - раз
влекательная программа 
привлечет многих и многих 
жителей района.

А об остальных сюрпри
зах программы вы узнаете, 
если придете на праздник 
сами.

ПРИХОДИТЕ НА ЧАЙ!
Без чая, так же, как без хлеба, трудно представить наш 

стол. Этот ароматный вкусный напиток взбадривает утром, 
помогает снять усталость вечером. Чай, казалось бы, при
вычный и знакомый, таит немало тайн. А процесс завари
вания чая на Востоке справедливо считается искусством.

Работники ДК железнодорожников подготовили празд
ник чая, который начнется на площади перед ДК и в са
мом Доме культуры 18 июля в 12 часов. Специалисты 
проконсультируют вас о целебных свойствах чая, спосо
бах заварки, расскажут о чае из лекарственных трав. На 
празднике будет проводиться дегустация древнего напит
ка.

Богатый выбор чайных сортов предложат работники 
торговли, также там можно будет приобрести чайную по
суду, книги.

Словом, приходите на чай’

аукцион
Плата — 
правильный 
ответ

Аукцион-викторина состо
ялся в Нижней Туре на агит- 
площадке микрорайона заво
да минерало-ватных изделий. ■ 
Продавались очень инте
ресные книги, такие как 
«Похищение Европы» К. Фе
дина, «Бегство мистера Мак
Кинли» Л. Леонова, «Мала
хитовая шкатулка» П. Бажо
ва и другие. Но необычная 
требовалась за них плата. 
Цена каждой книги — пра
вильные ответы на 4—5 воп
росов. Они посвящались ли
тературе о Великой Отечест
венной войне, героическому 
прошлому Нижней Туры.

М. КОКОВИНА, 
зав. массово-политиче

ским отделом клуба 
«Луч».

Нижняя Тура.

досуг
Русалки 
на пруду

Помните поэтические пуш
кинские строки: «...чешуей, как 
жар горя, тридцать три бога
тыря»? Праздник Нептуна, ор
ганизованный в последнее во 
скресенье культпросветчинами 
Алапаевского станкозавода, 
вновь оживил картины стари, 
ны глубокой. 33 юноши, оде 
тые в кольчуги и шлемы, от
крывая празднество, дружной 
стеной выходили из городско
го пруда. А следом берег запо
лонили русалки, оживляя в 
воображении отдыхающих зна
комые с детства сказочные об» 
разы.

Т. МИШИНА.
Алапаевск.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 28-го тиража, со

стоявшегося 12 июля 1987 го
да»:

«6 из 45»: 5, 14, 16, 21, 24, 
26.

«5 из 36»: 12, 21. 26. 32, 36.
(ТАСС).

15 июля исполняется 54 
года Уральскому заводу тя
желого машиностроения. Ко
митет комсомола УЗТМ, 
комбинат питания ДУ Урал
маша подготовили большой 
праздник к этому дню.

Торжества начнутся 15 
июля в 19 часов на бульва
ре Культуры, на площади 
Первой пятилетки и на пло
щади перед ДК.

На бульваре Культуры 
работники различных про
изводств завода представят 
большие концертные про
граммы. Мы знаем УЗТМ 
как предприятие, выпускаю
щее уникальную продукцию. 
А теперь посмотрим, как 
умеют отдыхать заводчане!

На выставках художест
венного и технического твор
чества будут представлены 
многочисленные работы тру

ситуация

ПОИГРАЛИ...
Мы, в общем-то, спокойны, 

когда дети играют. Играют — 
значит, заняты делом, модели
руют свое поведение и занятия 
во взрослой жизни. Ну, а ка
кие игры бывают? Развиваю
щие, обучающие... стоп, речь 
не о них. Как вы относитесь к 
таким Играм, как картежные^

К сожалению, последнее вре
мя подростков все чаше мож
но застать за игрой в карты, 
l^ro играет просто для время
препровождения, а кто — с 
целью наживы, что является 
уже административным право
нарушением. Если это превра
щается в систему, то взрослые 
люди, вовлекающие в азарт
ные игры несовершеннолетних, 
привлекаются к уголовной от
ветственности по статье 210 
УК РСФСР, предусматриваю
щей лишение свободы сроком 
до пяти лет.

Поиграли... прослезились — 
ситуаций эта, увы. повторяет
ся вновь и вновь. В .марте ны
нешнего года девягилетний Ко
стя Кириченко совершает кра
жу кошелька с деньгами в сум
ме 40 рублей из детского ком
бината по улице Сыромолото
ва, 7-а. Что толкнуло третье
классника на такой поступок? 
Выяснилось, заставил это сде
лать старший брат — Володя 
Кириченко, семиклассник шко
лы № 164. Тот играл в карты 
и.проиграл деньги, а долг, как 
известно, платежом красен. По 
где взять школьнику деньги? 
Володя сообразил сделать это 
через маленького брата. В ито
ге оба поставлены на учет в 
инспекции по делам несовер
шеннолетних Кировского ОВД.

А вот другой пример. В ию
ле прошлого года несовершен
нолетние Дима Кислицын и 
Илья Исцелемов решили пора
ботать во время летних кани
кул на «Уралобуви». Ну, а 
чтобы во время обеденного пе
рерыва время «зря» не шло, 
играли в карты. Денег у них 

жеников «завода заводов». 
Совместно с комбинатом 
питания каждое производст
во создаст временные лет
ние кафе. И, конечно, инте
ресная программа ждет на 
бульваре детей.

На площади Первой пяти
летки состоится большой 
митинг - концерт молодежи 
УЗТМ. А перед ДК Урал
маша развернется выставка- 
продажа цветов, плодов, 
ягод, выращенных садовода
ми - любителями в коллек
тивных садах завода.

В 21 час все участники 
праздника двинутся по ули
цам Ильича, Культуры и 
Орджоникидзе на площадь 
Первой пятилетки, где в 
22 часа начнется концерт 
артистов театра и кино.

при себе не было, и они запи
сывали счет на бумажный ли
сток. Постепенно проигрыш 
Ильи дошел до 90 рублей. Се
рьезного значения он этому не 
придал, посчитав, что эта сум
ма так на бумаге и останется. 
Однако Дмитрий думал иначе. 
Когда его напарник но игре 
получил зарплату в сумме 90 
рублен, Кислицын попросил у 
него эти деньги под видом дол
га, на деле же считая, что по
лучил свой «законный» выиг
рыш. Для восстановления спра
ведливости пришлось вмешать
ся сотрудникам милиции: день
ги возвращены, а оба игрока 
были наказаны в администра
тивном порядке на заседании 
комиссии по делам несовершен
нолетних при Кировском рай
исполкоме.

И еще одна история, слу
чившаяся уже совсем недавно. 
Имея при себе колоду крапле
ных карт. Олег Мехонин, уча
щийся ПТУ № 79, тайно взял 
у отца 700 рублей и ‘уговорил 
Сергея Ионова, девятиклассни
ка школы № 150, вместе с ним 
участвовать в игре. Это была 
одна сторона игроков, абсолют
но уверенных в благополучном 
финале своей затеи. Партнера
ми стали незнакомые ребятам 
сверстники, которые в конце 
игры похитили все деньги со 
стола и скрылись. Кто эти по
хитители? Добиваясь выясне
ния этого, друзья Олега Мехо- 
нина так избили Сергея Юр
кина, учащегося радиотехнику
ма, что тот попал на больнич
ную койку с диагнозом сотря
сение головного мозга. По дан
ному факту возбуждено уго
ловное дело.

...А в какие игры играют ва
ши дети?

Н. БЕЛЯЕВА, 
участковый инспектор 

инспекции по делам 
несовершеннолетних 

Кировского ОВД.

слово — писателю

НАДО АН НЗ ДРУГА
ДЕЛАТЬ

ЕСТЬ давнишний афо
ризм: чтобы из друга 
сделать врага, не надо 
много ума, а вот чтоб враг 

стал твоим другом — тут тре
буется понимаете, ум...

Говорят (таково мне
ние социологов и психологов 
разного уровня и направле
ния), в мире сейчас не хва
тает доброты, Ее не хватает 
в глобальном масштабе, ост
рый дефицит ее ощущается 
каждодневно и в нашем быту, 
в общении людей между со
бой.

«Пишет вам инвалид Вели
кой Отечественной войны Коз
лов Дмитрий Семенович. Мне 
восемьдесят первый год. За 
свою жизнь я потерял много 
близких и родных и вот те
перь чуть не лишился своей 
последней и единственной 
спутницы — маленькой, ласко
вой дворняжки Азы. 11 декаб
ря в 5 часов вечера я пошел з 
магазин и взял ее с собой. Она 
ждала меня на улице. Отсутст
вовал я недолго — не более 
3 — 5 минут, а когда вышел, со
бака была уже загружена в 
кузов машины № 08-08 собач
никами. Собрался народ, все 
протестовали, я упрашивал от
дать ее мне и предлагал упла
тить любые штрафы, но со 
мной не стали разговаривать. 
Я старик с семью ранениями, 
три из которых тяжелые. Я не 
мог даже перебраться через 
сугроб к машине, а не только 
сражаться с ними. Эти пышу
щие здоровьем мужики захлоп
нули перед носом дверь и 
увезли Азу.

Уже через час я был на «жи
вотном могильнике*, но нашел 
свою любимицу уже полумерт
вой...

Пишу вам потому, что не 
знаю, где искать защиты от 
этих убийц, разъезжающих 
средь бела дня по улицам го
рода и не отлавливающих, а 
убивающих и калечащих звер
ски на глазах у всех, в том 
числе детей, беззащитных жи
вотных. Какой же урок добро
ты мы даем подрастающему 
поколению?... Неужели я про
шел ужасы войны для того, 
чтобы доживать свои дни сре
ди жестокости и беззакония, и 
не найду управы на этих са
дистов н убийц? Ведь они 
должны не убивать, а отлавли
вать собак, и не домашних, а 
бродячих. Должны отловлен
ных содержать три дня. Не
ужели нельзя призвать их к 
закону и •‘заставить выполнять 
требуемые правила?».

Грустно читать такое письмо. 
Когда-то собаку нарекли 
первым другом человека. Вы
ходит, ныне она остается и 
последним...?

К сожалению, такое письмо 
далеко не единственное — 
их много. Подобные призывы 
о помощи я получаю из самых 
разных мест. Прочитаешь и 
не знаешь, что делать: опять 
звонить к прокурору? Так и 
прокурор не всегда отнесется 
с пониманием: хватает других 
забот. Посерьезнее.

А МЕЖДУ тем дело-то 
очень, очень серьез
ное — происходит инф

ляция человеческих чувств, на 
наших глазах уничтожают... не 
собаку, истребляется извечная, 
нужная, прекрасная, обога
щающая душу и дарящая 
тепло и радость любовь че
ловека к малым сим.

Да Аза совсем и не была 
бродяжкой, рядом находился 
хозяин. (Кстати, за рубежом 
во многих европейских стра
нах у дверей магазинов де
лают специальные скобки, 
чтоб привязывать живот- 
'ных, сопровождающих своих 
владельцев во время хозяйст
венных закупок, и ни у кого 
это не возбуждает никаких 
вопросов или недовольства. 
Почему бы так же не делать 
нам?).

Бесспорно, бездомность 
животных существует, от нее

ВРАТА?
надо избавляться, но не таки
ми же методами, Козлов ты
сячу раз прав, указывая на 
недопустимость того, что лов
цы калечили животных на гла
зах у детей. Нельзя зло иско
ренять злом.

Жестокость особенно губи
тельна, когда происходит в 
присутствии малолеток, под
ростков. Зло прилипчиво. 
Существует инфекция зле. А 
не отзовется ли это завтра на 
ком-нибудь из нас?

А как вы отнесетесь к тако
му факту? Пишет женщина: 
«Эти люди (работники спецав- 
тобазы городского управления 
благоустройства) вылавливали 
собак в час дня, вокруг были 
дети. Один мальчик пожалел 
собаку и заступился. Что он 
сказал, я не слышала, но ви
дела, как четверо взрослых 
парней загнали ребенка в 
угол и стали пинать. Были лю
ди, в основном женщины, ко
торые пытались вступиться, но 
натолкнулись на отборную ру
гань... Все это произошло 28 
ноября в час дня во дворе 
дома № 27 на улице Каляева, 
номер машины я записать не 
догадалась».

Пишут газеты, журналы: 
«Пропала собака»... Здоровен
ные типы вырывают щенков 
из рук ребятишек, заколачи
вают деньгу. Доход на не
счастье других. Страдают ста
рики, дети. Это уже стало за
урядным явлением.

ДАВАЙТЕ же, наконец, 
наведем порядок. Обра
щаюсь к местным ис
полнительным комитетам Со

ветов народных депутатов: до
коле терпеть такое? В правилах 
содержания домашних живот
ных в городах и населенных 
пунктах, утвержденных и 
предписанных Советом Мини
стров РСФСР, прямо указыва
ется: никаких аморальных 
действий, жестокости.

А что подчас делают наши 
товарищи? Перекроили поста
новление по-своему, чтоб 
обеспечить себе «законную» 
основу, развязать руки, и по
шла писать губерния, держи
тесь, собаколюбы! Отсюда и 
факты насильственного изъя
тия животного. Совсем не по
тому, что держать их запре
щается законом, Всегда най
дутся соседи, которым твоя 
животина поперек горла, «не 
дает жить». Вот бы тут разо
браться по совести, как под
сказывает трезвый доброжела
тельный разум. Почему же 
мы чаще верим одним и не 
хотим прислушиваться к дру
гим? Известно, что зло всегда 
нахально и агрессивно, а доб
ро терпеливо и часто молчит, 
надеясь, что таким образом 
заставит умолкнуть и других. 
Увы... А то еще начнем под
считывать, сколько съедают 
четвероногие домашние тва
ри и какой убыток несет от 
этого государство.

Журнал «Спутник» напеча
тал мою статью «А у вас есть 
собака?». А вскоре редакция 
переслала мне письмо-отклик 
из Венесуэлы. Пишет Кармен 
Роса Рухелес из Каракаса: «Не
давно я купила два номера 
вашего журнала и мне пон
равилась статья Бориса Ря
бинина «А у вас есть соба
ка?», Дело в том, что мне 

. рассказывали, что в СССР за
прещено’ держать собак и 
кошек дома, и если это пра
вило нарушается, то приезжа
ют представители здраво
охранения и сразу же их 
убивают. Однако из статьи

Рябинина легко понять, что 
это была одна из очередных 
небылиц, распространяемых 
об СССР ..».

Нет у нас никакого запрета 
держать домашних друзей, не 
было и нет. И никто никогда— 
по крайней мере официаль
но — не преследовался за 
это. А вот неразумных, роняю
щих достоинство действий от
дельных служебных лиц, не 
способных порой понять са
мые простые истины, к не
счастью, хватает.

Чем же прогневила собака 
человека так, что он зачислил 
ее теперь в разряд своих 
смертельных врагов? Да ни
чем. Собака не изменилась, 
как была, так и осталась пре
данным, верным другом. Ме
няется человек.

Боль и тревога соеремен-но- 
сти, думающего цивилизован
ного человека — вымирание, 
гибель животных видов, фик
сируемое «Красной книгой». 
А ведь если послушать неко
торых правоверных борцов за 
благополучие Хомо Сапиен- 
са — яростных ненавистников 
собак, кошек, нужно послед
них истребить и немедленно. 
Иначе говоря, свести на нет 
еще один животный вид.

Конечно, надо востребовать 
от владельцев животных боль
шей заботы о своих питомцах. 
Клубам служебного собако
водства, любительским обще
ствам давно пора серьезно 
взяться за воспитание своих 
членов, а нашей пропаганде 
глубже вникать в суть дела.

Не будем распространяться 
о чисто практической пользе, 
приносимой бессловесными 
помощниками: это известно 
всем. Сколько раненных совет
ских солдат и офицеров спа
сены в минувшей войне сани- 
тарно - ездовыми упряжками, 
сколько нашли вражеских мин 
собаки - разминеры... И это 
преданное' смышленое суще
ство отторгнуть от себя, об
речь на забвение?! Никогда!

«Содержание животных 
людьми всех возрастов явля
ется серьезнейшим оздорови
тельным фактором, благопри
ятствующим душевному здо
ровью». (Из матеоиалов сим
позиума ветеринаров Всемир
ной ветеринарной ассоциации, 
от 25 апр. — 2 мая 1980 г.). 
Добавим, уже доказано: лю
ди, любящие животных, доль
ше живут, реже болеют, да
же рак и сердечно - сосуди
стые заболевания отступают 
перед этой живой преградой.

Академик Вернадский го
ворил, что только в мыслях 
можно отгородиться от на
ших «братьев меньщих». В 
жизни, в реальной действи
тельности, — невозможно, 
нельзя.

МЫ СЕЙЧАС много гово
рим об экологии, губи
тельном загрязнении 
природы, ведущем к необра

тимым последствиям. Самое 
страшное и роковое — духов
ное загрязнение, от него не 
спастись никакими ультрасов
ременными очищающими хи
мическими средствами. Бе
зусловно, к категории духов
ного загрязнения должно быть 
отнесено наше извращенное 
отношение к малым сим.

Вот когда следует вспом
нить о культуре разума, по 
выражению Максима Горько
го. В наши дни появилось по

нятие — экология культуры. 
В поднимаемой здесь пробле
ме экология культуры смыка
ется с чистой экологией, с 
биологической наукой как та
ковой, нацеленной на сохра
нение естественного природ
ного равновесия и благополу
чия на планете.

Ученые призывают к биоло- 
гизации мысли. Мы должны, 
мы, люди, сохраниться со всей 
живой планетой. Повсюду 
создаются биосферные запо
ведники. Не станет л>и со 
временем своеобразным био
сферным заповедником и го
род?

Отношение к «братьям 
меньшим» — важнейшая, не
отделимая часть культуры. 
Взять ту же собаку: она как 
бэзошибочный индикатор ха
рактера человека дает ему 
оценку без всяких слов.

На памяти интервью гене
рала А. И. Иващенко коррес
пондентам газет по поводу 
работ, которые вели в Черно
быле. воинские подразделения, 
органы внутренних дел, мили
ция. Отвергнув все те небыли
цы, что распространялись в 
ту пору про нас зарубежными 
писаками, подробно описав ге
роические, граничащие с 
самопожертвованием и само- 
отреченностью, действия на
ших людей в экстремальных 
условиях, он сказал:

— И еще об одном хоте
лось бы сказать в заключе
ние — о человеческой добро
те, которая царила здесь вез
де и определяла общее по
ведение. Доброта друг к дру
гу, ко всему живому. Остал
ся в зоне молочный теленок, 
пришел к военным. Они его с 
радостью приняли. Прибился 
щенок. И его приютили. Ко
тенок пришел. И его взяли. 
Так и живут они возле людей.

Недавно я виделся с 
парнем: он только что 
вернулся из Афганиста
на, он и его четвероногий то

варищ—овчарка Джой. Они 
были в составе ограниченного 
контингента советских войск, 
выполнявших свою интернацио
нальную миссию, помогая аф

ганскому народу строить но
вую жизнь. Можно было слу
шать часами о том, как они с 
Джоем охраняли школы и 
кишлаки от душманов, сопро
вождали менявшие дислокэ- 
цию воинские подразделе
ния или обозы мирных жите
лей, проверяя впереди колон
ны, нет ли на пути заложен
ных врагом мин... Служат 
Джои, Рэксы, Тимуры, Греи, 
спасают от беды человеческие 
жизни!

«Значение домашних живот
ных для человека растет и 
будет расти по мере того, 
как урбанизированное челове
чество все дальше и дальше 
уходит от природы, — говорит 
всемирно известный ученый- 
биолог и зоопсихолог, лауре
ат Нобелевской поемии Кон
рад Лоренц. — От этого ни
куда не денешься. Для мно
гих людей сегодня домашние 
питомцы — самая важная, ес
ли не единственная, ниточка, 
связывающая их с биосферой».

Прислушаемся к этим сло
вам, друзья.

ПОЗВОНИЛА девочка: 
нашли сенбернаоа. Гряз- 
- • - ный (накануне был силь
ный дождь), худой. Говорит, 

звонили с подругой в клуб 
служебного собаководства, те
лефон не отвечает (рано, ут
ро) — как быть? В голосе го
ворившей тревога и озабочен- 
йость. Думаю, эти неизвестные 
девчонки с той же сердечной 
озабоченностью и тревогой от
несутся к любому чужому го
рю-несчастью. Чужого горя не 
бывает, говорит народ. Как 
это нужно, чтоб у всех, всех 
без исключения, была эта ду
шевная мудрая чуткость, от
клик на чужую боль — мень
ше будет и горя, реже одино
чество... Пусть все девчонки и 
мальчишки растут такими!

Борис РЯБИНИН.
Фото А. СВЕМА.

Следующий номер газеты 
выйдет 16 июля.

Зам. редактора 
₽. ИСХАКОВ.

• ФУТБОЛ
Проведены очередные матчи 

первенства СССР по футболу 
среди команд, выступающих 
во второй зоне второй лиги.

Свердловский «Уралмаш* иг
рал в Магнитогорске с «Ме
таллургом» и добился победы — 
1.0. Этот гол провел в первом 
тайме Онучин. Записав в свой 
актив еще два очка, свердлов
чане вплотную приблизились 
к лидеру — пермской «Звез
де», сыгравшей дома вничью 
с «Химиком* из Дзержинска — 
1:1. У пермяков сейчас 20 оч
ков после 14 игр. у уралма- 
шевцев—19. но после 13 про
веденных встреч. Еще один 
претендент на лидерство — 
горьковский «Локомотив» в 
этом туре с крупным счетом — 
0:3—проиграл в Кирове «Дина
мо», на счету железнодорож
ников осталось 17 очков. 
Столько же у «Рубина» и 
клуба «Гастелло». Казанцы 
сыграли вничью с «Торпедо» 
из Тольятти. а футболисты 
столицы Башкирии так и не 
смогли открыть счет в поедин
ке с «Уоальием» из Нижнего 
Тагила. Уверенно набирает' оч
ки в последних Встречах «Зе
нит» из Ижевска, также име
ющий после победы нал че
лябинским «Локомотивом» —- 
5:0 — 17 очков. Словом, ситуа
ция в верхней части турнир
ной таблицы достаточно на
пряженная. изменить ее мо
жет каждый тур.

Другие результаты: «Свето
техника» — «Дружба» — 0:0, 
«Турбина» — «Торпедо» (К)— 
3:1. Очередной тур сегодня. 
«Уралмаш» играет в УФе с 
«Гастелло». «Уралец» — в Маг
нитогорске с «Металлургом».

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ
СКА (Свердловск) — «Раз

дан» (Раздан) — 3:1 (2:1). Мя
чи забили: у СКА — Антаков 
(3), Муртузов (5), С. Плешаков 
(60); у «Раздана» — Уианян (2).

Дебют этого матча получил
ся удивительно результатив
ным. Уже к пятой минуте мяч 
трижды побывал в воротах со
перников. К сожалению. на
дежды зрителей увидеть столь 
же богатую событиями игру 
и в дальнейшем не оправда
лись. Команды уделили значи
тельное внимание обороне, и 
более пятидесяти минут счет 
2:1 в пользу СКА оставался 
неизменным. Наконец, после 
розыгрыша штрафного углово

• ГРЕБНОЙ СЛАЛОМ

ВПЕРЕД ВЫХОДЯТ
ТАГИЛЬЧАНЕ

Вновь на пороге Ревун со. 
брались поклонники гребного 
слалома на байдарках и каноэ. 
Вслед за состязаниями силь
нейших слаломистов Россий
ской Федерации . и страны 
здесь разыграно первенство об
ласти.

В старшей возрастной группе 
среди байдарочников титул 
чемпиона сохранил С. Надеж- 
кин (Уральский турбомотор- 
ный завод). Вместе с И. Дур- 
ненмо к А. Самохваловым он 
выиграл и командную гонку. 
А их товарищ по команде 
И. Бачурин лидировал в состя
заниях на каноэ-одиночке.

Но остальные чемпионские 
звания в обеихч возрастных 
группах «собрали» тагильчане. 
Воспитанники тренера В. Кай- 
городова все серьезнее заявля
ют о своих претензиях на ли
дерство. Пусть большинство из 
них еще молоды, не имеют до
статочного опыта, но тем се
рьезнее перспектива. Это 
А. Новикова и Е. Ершова (бай- 
дарня-одиночка), С. Катынь и 
В. Шарафутдинов, Д. Сидяков 
и С. Смирнов (каноэ-двойки), 
Д. Медведев (байдарка-одиноч 
на. юноши). А. Волков. Ю. Но
воселов и В. Чекасин (команд
ная гонка на каноэ одиночках). 
Кроме того, в активе тагиль- 
чан — победа девушек в ко
мандной гонке на байдарках- 
одиночках: А. Новиковой.
А. Кайгородовой и Н. Торопо
вой.

Б. КОСИНСКИЙ. 
Каменский район. 

го удара, армейцам удалось за
бить третий мяч (кстати, таким 
же образом свердловчане про
вели и свой второй гол). Пос
ле этого гости несколько сник
ли. и в оставшееся время хо
зяева поля несколько раз упус
кали хорошие возможности для 
того, чтобы сделать счет более 
крупным.

Теперь в чемпионате страны 
наступает перерыв до 7 сентяб
ря. когда будут проведены 
стартовые игры второго круга. 
А в ближайшее время сборной 
СССР предстоит начать непо
средственную подготовку к 
матчам европейского первенст
ва, которое состоится в Мос
кве с 20 по 30 августа.

А. АБРАМОВ.

«СПОРТПРОГНОЗ»:
Программа 30 тиража (25—27 июля)
ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ФУТБОЛУ (высшая лига)

Прогноз 
1 х

25 июля (суббота)
1. Днепр (Днепропетровск) — Металлист (Харьков)

70 20 10
2. Шахтер (Донецк) — Торпедо (Москва) 50
3. Динамо (Москва) — Спартак (Москва) 20
4. Кайрат (Алма-Ата) — Гурия (Ланчхути) 70
5. Зенит (Ленинград) — Динамо (Тбилиси) 40
6. Жальгирис (Вильнюс) — Арарат (Ереван) 60
7. Динамо (Минск) — Нефтчи (Баку) 50
26 июля (воскресенье)
8. ЦСКА — Динамо (Киев) 10
ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ХОККЕЮ НА ТРАВЕ (

30 20
50 30
20 10 >
50 10
30 10
40 10

60 30 
женские

команды)
26 июля (воскресенье)
9. Спартак (Моск, обл.) — Спартак (Москва) 70 20 10
10. СКИФ (Москва)— .Крылья Советов (Москва) 60 30 10
II, Таурас (Шяуляй) — Ритм (Гродно) 70 20 10
ЧЕМПИОНАТ СССР ПО РЕГБИ (высшая лига)
27 июля (понедельник)
12. Строитель (Кутаиси) — Авиатор (Киев) 30 30 40
13. Локомотив (Москва) — ВВА (Моск, обл.) 20, 20 60

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СРЕДА. 15 ИЮЛЯ
7.00 -• «90 минут». Утренняя 

информационно-музыкал ь н а я 
программа.

8.30 _ Играет заслуженный 
артист РСФСР А. Корсаков 
(скрипка).

8..45 — К 70-летию Великого 
Октября. «В. И. Ленин. Страни
цы жизни». Многосерийный 
телефильм. «Из искры...». 
1900 — 1907 гг. Фильм 1-й. «Ве
тер свободы». Фильм 2-й. 
«Мы — большевики».

10.50 — Новости. По оконча. 
нии — Свердловск. «День за 
днем».15.30 — МОСКВА. Новости.

15.45 — Премьера научно- 
популярного фильма «Унген- 
скал керамика».

15.55 — «Отчего и почему».
16.30 — «Три монолога о му

зыке».
17.25 — Премьера докумен

тального телефильма «Северо- 
Крымский канал».

18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — «Поет и танцует мо

лодость».
18.45 — «БАМ продолжает

ся».
19.25 — К 70-летию Велико

го Октября. «В. И. Ленин. Стра
ницы жизни». Многосерийный 
телефильм. «Из искры...». 
1900—1907 гг. Филйм 2-й. 
«Мы — большевики».

20.30 — «Времл».
21.05 — «Будапештский ка- 

лейлоскоп».
22 20 — «Сегодня в мире».
22.35 — «Песня, романс,

валы». Поет народная артист
ка СССР И. Богачева.

«ДУБЛЬ-4»
8,00 — Утренняя гимнастика.
8,20 — «Молодость страны», 

Рассказ о выставке произве
дений молодых художников.

8.50 — «И музыка звучала». 
О I Всесоюзном празднике ду
ховой музыки в Москве.

9.20 — К. Паустовский. «Ме
щерская сторона»,

9.50 — Немецкий язык. 2-й 
гсд обучения.

11.20 — «Родники».
11.50 — «Попрыгунья». Худо- 

жестренный фильм.
13.15 — Играет заслуженная 

артистка РСФСР Э. Москвити- 
на (арфа).

13.25 — Фильм —детям. «До
думался, поздравляю!».

14,50 — Новости.
15.00 — Всемирные летние 

студенческие игры. Передача 
из Югославии.

17.25 — Свердловск. «Хрони
ка дня».

17.30 — «Музыка. Музыкан
ты...».

18.20 — «Вместе с вами». 
Что мешает кооперативам?

18.50 — Реклама.
19.00 — Диалог после июнь

ского Пленума ЦК КПСС.
19.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.45 — «А выгоды бесспор

ны». Документальный фильм.
19.55 — Из сокровищницы 

мировой музыкальной культу
ры. Г. Малер. Адажио из сим
фонии № 10 ми минор.

20.30 — «Время».
21.05 — Экран приключен

ческого фильма. «Человек, мо- 
топый сомневается».

22 25 — «Москва», Кинообоз
рение.

22 35 — Новости.
22.45 — Свердловск. «День 

за днем».
Ill ПРОГРАММА

17.30 — Новости.
17.45 — «Музыкальный ки

оск».
18.15 — «Сельский час».

19.15 — Народные мелодии.
19.35 — Свердловск. Новости.
19.45 — Литературные грани.
20.30 — МОСКВА. «Времл».

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

СОВЕТСКОЙ АРМИИ 
в помещении ТЮЗа 

Сегодня СЧАСТЬЕ МОЕ 
15-VII ИДИОТ 
16-VII БЕЗ ВИНЫ

ВИНОВАТЫЕ 
в помещении ДК УЗТМ 

Сегодня и 16-VII УЖАСНЫЕ 
РОДИТЕЛИ

РУССКИЙ 
ТЕАТР ДРАМЫ 

им. А. М. ГОРЬКОГО 
(г. Минск) 

в помещении театра драмы 
Сегодня и 15-VII 

ЕДИНСТВЕННЫ П
НАСЛЕДНИК 

16-VII ПОСЛЕДНИЙ
ПОСЕТИТЕЛЬ 

в помещении театра 
музкомедии

Сегодня н 15-VII
АМОРАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ 

16-VII НОЧНЫЕ КАРЛИКИ
И АНТИГОНА

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
НОВАЯ ПРОГРАММА 

АТТРАКЦИОН
♦ ДРЕССИРОВАННЫЕ 

ШИМПАНЗЕ»
под РУКОВОДСТВОМ 

Ванды и заслуженного 
артиста РСФСР 

Валента ИВАНОВЫХ.
Начало в 19 час. 30 мин., 

по субботам и воскресень
ям — в 11 час. 30 мин.. 
1 о час. и 19 час. 30 мин.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ театр«космос»
XV МОСКОВСКИЙ

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
КИНОФЕСТИВАЛЬ 

Сегодня н no 10-VII
«ПРИХОДИТЕ НА НАШИ 

ИМЕНИНЫ» 
(две серии) 
(Венгрия).

Сеансы: 11-30. 15-30, 19-30.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Похищение 
вена. Вашу лапу, медведь! 
(стереоскопический). На 
златом крыльце сидели, 
(стереоскопический). Мекси
канец, ты можешь.

СОВКИНО — Женщина в 
шляпе.

САЛЮТ — Перехват. Ред
кая порода.

ТЕМП — Программа филь
мов XV Московского меж
дународного кинофестива
ля: «Связь через пицце
рию (Италия). «Берег ле
вый, берег правый» (Фран
ция). Жалоба.

УРАЛ — Лермонтов. Это 
было в Париже (две серии). 
Летаргия.

ЛК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Курьер.

ЛК им. СВЕРДЛОВА — 
Любовные письма с под
текстом.

БУРЕВЕСТНИК — Лицом 
к лицу (две серии).

ДРУЖБА — Любовные 
письма с подтекстом. Все 
должны быть в пижамах. 
Вооружен и очень опасен. 
Транссибирский экспресс.

ИСКРА — Невезучие, На. 
градить (посмертно).

СОВРЕМЕННИК — Лицом 
к лицу (две серии).

ПОГОДА
15—16 июля по области 

ожидается переменная об
лачность. преимущественно 
сухо, ветер юго-восточный 
5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
12—17. днем 25 — 30 граду
сов тепла.

«НА CM1HV!»
ИНДЕКС 53800

Выхолит ежедневно кроме 
воскресенья и понедельника.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать»
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